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FECHA:  JUNIO  04  DE  2015  
  

OCHO      COLUMNAS  /  PRIMERAS      PLANAS  

   Gravísimos   

  
  

   Buscan  vincular  universidades  e  investigaciones   

   Empresarios  alertan  por  ola  de  asaltos  carreteros   

  
¡Amenazan  elecciones!   

  
  

   ACUSA  CNTE  PRESIÓN  VS  DOCENTES   

   Refuerza  Hidalgo  rubro  educativo  con  convenio   

   Exige  el  INE  a  gobiernos  seguridad  para  elección   

  
Pide  CNTE  imposibles   

   La  CNTE  es  peor  que  el  crimen:  INE;;  alerta  por  conflictividad   

   Cierran  campañas  con  clima  de  alta  tensión  electoral   

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Votaron   menos   de   50%   en   Actopan   y   Tulancingo:   El   distrito   IV,   con   cabecera   en   Tulancingo,   que  
comprende  10  municipios,  es  donde,  en  elecciones  pasadas,  los  partidos  políticos  y  sus  candidatos  se  han  legitimado  con  
menos  de  40  por  ciento  de  la  población  registrada  en  el  padrón.  De  acuerdo  con  los  resultados  de  la  elección  de  diputados  
federales  de  2009,  proceso  similar  al  que  se  realizará  este  domingo  7  de  junio,  el  distrito  de  Tulancingo  registró  la  menor  
participación,  pues  de  los  227  mil  965  ciudadanos  registrados  sólo  votaron  87  mil  981,  es  decir,  38.59  por  ciento,  por  lo  
que  el  nivel  de  abstencionismo  registrado   fue  de  61.41  por  ciento,   ya  que  139  mil  984  ciudadanos  de  esa   región  no  
acudieron  a  las  urnas.  Según  un  análisis,  realizado  por  Criterio,  del  comportamiento  de  la  votación  en  anteriores  elecciones,  
en  el  distrito  de  Tulancingo  bastaron  sólo  37  mil  457  sufragios  para  colocar  al  priísta  David  Penchyna  Grub  como  diputado  
federal  de  la  entonces  LXI  Legislatura  del  Congreso  de  la  Unión.  Acción  Nacional  se  ubicó  como  la  segunda  fuerza  política,  
con  apenas  14  mil  447  votos,  mientras  que  el  PRD  obtuvo  únicamente  10  mil  979  tantos.  En  el  distrito  III,  con  cabecera  
en  Actopan,  que  abarca  19  municipios  hidalguenses,  la  participación  social  en  2009  fue  de  46.36  por  ciento,  pues  hubo  
124  mil  562  votos  de  un  total  de  268  mil  657.  El  abstencionismo  quedó  en  53.64  por  ciento,  es  decir  144  mil  95  ciudadanos  
no  votaron.  En  dicho  distrito  ganó  el  entonces  representante  popular  Jorge  Rojo  García  de  Alba,  del  PRI,  con  54  mil  648  
sufragios;;  el  segundo  lugar  fue  para  Nueva  Alianza,  con  32  mil  406,  y  el  tercero  para  el  sol  azteca,  con  10  mil  582  tantos.  
Ambos  análisis  se  realizaron  de  la  penúltima  elección  federal   la  de  2009   y  no  la  de  2012  ya  que  la  penúltima  votación  
es  la  más  similar  en  condiciones  a   la  que  se  realizará  dentro  de  cuatro  días.  La  particularidad  de  la  elección  federal  de  
2012  fue  que  registró  una  mayor  participación  debido  a  que  fue  concurrente,  pues  no  sólo  se  eligieron  diputados  federales,  
también  senadores  y  al  presidente  de  México.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  04)  
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El  Independiente-Exige  PRD  garantizar  condiciones  para  comicios:  Para  los  próximos  tres  días  de  veda  electoral,  

votaciones  de  diputados  federales  del  7  de  junio.  Al  descartar  focos  rojos  en  la  entidad,  el  dirigente  del  sol  azteca  Ramón  
Flores  Reyes   indicó   que   el   gobierno  de  Hidalgo   está   obligado   a   brindar   garantías   con   la   finalidad   de   ejercer   el   voto.  

principalmente  en  las  regiones  más  marginadas  del  estado,  dijo  el  perredista.  Por  tanto  la  Revolución  Democrática  cuenta  
con  estructura  que  vigilará  lo  que  resta  del  proceso,  además  de  que  cubrirá  con  más  de  3  mil  representantes  el  total  de  
las  ca   

Reyes  y  reconoc
alto  porcentaje  de  abstencionismo,  ojalá  no  suceda  de  nueva  cuenta   Prisco  
Manuel  Gutiérrez  secretario  general  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  descartó  focos  rojos  en  los  siete  distritos  electorales  
de  la  entidad,  previo  a  los  comicios  de  diputados  federales.  Sin  embargo  pidió  al  gobierno  del  estado  no  interferir  en  el  
proceso  electoral  a  través  de  tutores  y  funcionarios.  Señalamientos  Durante  la  campaña  proselitista  el  PRD  pidió  la  
renuncia  de  los  funcionarios  y  secretarios  del  gobierno  de  Hidalgo  que  participaron  como  tutores  del  PRI,  ya  que  de  lo  
contrario  provocarían  inequidad  entre  los  partidos  políticos,  argumentó.  El  tutor  funciona  como  delegado  en  las  regiones  
de  la  entidad  con  la  ventaja  que  maneja  presupuesto  de  las  autoridades  estatales  y  presiona  al  electorado  para  que  apoye  
a  las  y  los  candidatos,  señaló.  (Víctor  Valera,  página  02)  
El  Independiente-Inicia  veda  electoral  para  candidatos  y  partidos:  Hoy  inicia  la  veda  electoral  que  concluirá  el  7  
de  junio  con  las  elecciones  a  diputados  federales  en  el  caso  de  Hidalgo.  Durante  estos  días  estará  prohibido  que  partidos  
políticos  y  candidatos  difundan  propaganda,  celebren  reuniones  o  actos  públicos,  además  deben  evitar  su  divulgación  por  
cualquier  medio,  incluyendo  radio  y  televisión.  Están  obligados  a  retirar  la  propaganda  electoral  que  se  encuentre  en  un  
radio  de  50  metros  de  los  lugares  donde  se  instalarán  las  casillas  electorales.  El  consejo  general  del  Instituto  Nacional  
Electoral  (INE)  aprobó  el  13  de  mayo  el  acuerdo  de  veda  en  el  cual  se  ordena  la  difusión  pública  de  las  condiciones  y  
restricciones   electorales   vigentes   que   deberán   cumplir   los   partidos,   sus   candidatos   y   los   aspirantes   independientes.  
Asimismo  permanece  vigente  la  suspensión  total  de  la  difusión  en  los  medios  de  comunicación  social  de  toda  propaganda  
gubernamental,   tanto   de   los   poderes   federales   y   estatales   como   de   los  municipios,   órganos   de   gobierno   del   Distrito  
Federal,  sus  delegaciones  y  cualquier  otro  ente  público.  En  la  resolución  se  precisa  que  las  únicas  excepciones  serán  las  
campañas  de  información  que  difundan  las  autoridades  electorales,   las  relativas  a  servicios  educativos  y  de  salud,  o  las  
necesarias  para  la  protección  civil  en  casos  de  emergencia.  Durante  el  mismo  periodo  continuará  vigente  la  prohibición  
para  la  realización  y  difusión  de  los  informes  anuales  de  labores  o  gestión  de  los  servidores  públicos  de  cualquier  nivel  de  
gobierno  en  el  país.  Tampoco  podrán  ser  divulgados  por  cualquier  medio   impreso,  electrónico,  radiofónico  o  televisivo  
resultados  de  encuestas   o   sondeos  de  opinión  que   tengan  por   objeto  dar  a   conocer   las   preferencias  electorales.   Los  
resultados  de  sondeos  de  opinión  elaborados  el  día  de  la  jornada  electoral  podrán  publicarse  a  partir  de  la  hora  del  cierre  
oficial  de  las  casillas  que  se  encuentran  en  las  zonas  de  husos  horarios  occidentales,  esto  a  partir  de  las  20  horas  del  
centro  del  domingo  7  de  junio  de  2015.  (Redacción,  página  03)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S      E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Criterio-Es  abstencionismo  un  reto  para  los  diputados:  Con  una  participación  en  elecciones  intermedias  a  la  baja,  
una  decena  de  partidos  políticos,  entre  ellos  tres  de  nueva  creación,  enfrentan  el  reto  de  disminuir  el  abstencionismo  en  
la  jornada  electoral  que  se  vivirá  este  domingo  7  de  junio  para  elegir  siete  diputados  federales  de  mayoría.  De  acuerdo  
con  el  reporte  histórico  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  sobre  la  participación  ciudadana  en  los  últimos  procesos,  los  
institutos  políticos  y  sus  candidatos  no  han  sido  capaces  de  despertar  el  interés  ciudadano  y  superar  con  ello  50  por  ciento  
de  participación  en  los  últimos  dos  procesos  similares  al  que  se  tendrá  este  7  de  junio  en  el  estado  Hidalgo.  En  una  elección  
intermedia,  como  la  que  se  tendrá  este  domingo  en  la  que  sólo  se  elegirán  diputados  federales  de  mayoría,  el  antecedente  
inmediato  se  remonta  al  año  2009,  donde  la  participación  fue  de  apenas  43.18  por  ciento,  acudiendo  a  sufragar  a  alguna  
de  las  3  mil  281  casillas,  un  total  771  mil  972  electores  de  una  lista  nominal  de  1  millón  787  mil  822.  Seis  años  antes,  en  
2003  la  participación  ciudadana  fue  aún  menor,  cuando  apenas  38.43  por  ciento  de  los  votantes  acudieron  a  las  urnas;;  
de  un  padrón  de  1  millón  461  mil  268  ciudadanos,  sólo  acudieron  561  mil  509  electores  a  sufragar  a  una  de  las  2  mil  846  
casillas  que  se  instalaron  para  el  proceso.  Antes  de  estos  últimos  procesos,  la  participación  ciudadana  fue  más  concurrida,  
pues  de  acuerdo  con  las  estadísticas  en  1997  la  participación  ciudadana  llegó  a  55.91,  acudiendo  a  sufragar  651  mil  550  
electores,  de  un  listado  nominal  de  1  millón  165  mil  278.  Mientras,  en  la  elección  intermedia  de  1991,  la  participación  
ciudadana  alcanzó  61.55  por  ciento,  acudiendo  a  las  urnas  501  mil  927  votantes  de  un  listado  nominal  de  815  mil  417.  
Para  la  elección  de  este  domingo,  la  Junta  Local  del  INE  aprobó  63  fórmulas  de  candidatos  propietarios  y  un  candidato  
independiente  que  habrán  de  contender  este  7  de  junio  para  elegir  siete  diputados  federales.  En  este  proceso  federal  se  
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instalarán  en  Hidalgo  3  mil  562  casillas  electorales,  en  1  mil  763  secciones,  con  listado  nominal  de  1  millón  969  mil  450  y  
un  padrón  electoral  de  1  millón  974  mil  991  ciudadanos.  Para  los  60  días  de  campaña  que  concluyeron  este  3  de  junio,  
los  candidatos  contaron  con  un  tope  de  gastos  de  campaña  de  poco  más  de  1  millón  200  mil  pesos.  (Emmanuel  Rincón,  
página  05)  
Crónica-Todo  listo  por  parte  del  INE  para  elección  en  la  entidad:  Entregaron   los  siete  Consejos  Distritales  del  
Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  la  paquetería  electoral  a  los  3  mil  562  presidentes  de  mesas  directivas  de  casillas  en  
Hidalgo,  quienes   resguardarán  este  material  hasta  el  7  de   junio,  cuando   instalen   formalmente   las  urnas  para  que   los  
mexicanos  acudan  a  votar.  El  pasado  8  de  mayo  elementos  del  Ejército  Mexicano  custodiaron  la  distribución  de  boletas  y  
paquetería  en  todo  el  país,  para  ello  implementaron  11  rutas  para  traslado  de  87.24  millones  de  boletas.  Antes  del  7  de  
junio   las   Juntas  Distritales   otorgaron   a   cada  presidente   de  mesas   directivas   de   casillas   sus   respectivos   paquetes   con  
mamparas,   urnas,   tintas,   lápices,   boletas,   etcétera.   Para   evitar   problemas   antes   de   los   comicios,   supervisores   y  
capacitadores  electorales  coordinaron  esfuerzos  con  los  presidentes  de  mesas  directivas,  a  fin  de  resguardar  la  paquetería  
hasta  el  momento  de  celebrar  la  jornada,  el  próximo  domingo.  Los  paquetes  contienen  material  para  las  urnas,  mamparas,  
bolsas,  lápices  para  marcar  las  boletas,  líquido  indeleble  y  toda  la  utilería.  A  partir  de  las  8  horas  del  7  de  junio  instalarán  
las  3  mil  562  mesas  directivas  de  casilla  en  los  siete  distritos  federales  electorales  para  recibir  la  votación  de  1  millón  969  
mil  434  hidalguenses.  Cabe  recordar  que  Hidalgo  fue  la  primera  entidad  en  concluir  al  100  por  ciento  con  la  capacitación  
e  integración  de  las  mesas  directivas  de  casilla,  en  total  adiestraron  a  24  mil  934  funcionarios,  quienes  instalarán  y  recibirán  
la  votación  en  3  mil  562  urnas.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  04)  
Crónica-A  valorar  la  atracción  para  comicios  2016:  San  Martín:  Atraería  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  la  
elección  de  2016  en  Hidalgo  sólo  si  la  mayoría  de  consejeros  federales  y  locales  detectasen  problemas  de  inseguridad  o  
incluso  si  existe  una  supuesta  intervención  del  gobierno  estatal;;  de  acuerdo  con  la  consejera  Pamela  San  Martín  Ríos  y  
Valles,   valorarán   las   condiciones  de   la  entidad  para   posiblemente  asumir  algunos  aspectos  de  organización  o   todo  el  
proceso  comicial  del  año  entrante.  El  próximo  año,  por  primera  vez  en  la  historia,  Hidalgo  celebrará  elecciones  para  renovar  
gubernatura,  diputados  locales  y  84  ayuntamientos.  La  nueva  reforma  política  de  2014  estableció  facultades  del  INE  como  
fiscalización  de  todas  las  campañas,  Servicio  Profesional  Electoral,  así  como  la  posibilidad  de  atraer  comicios  en  entidades  
federativas,  siempre  y  cuando  el  Consejo  General  del  instituto  avale.  
ejercer   la   facultad  de  asunción   sobre  procesos  electorales   locales,  pero   la  propia   ley   considera  algunos   criterios  para  
ejercerse;;  es  decir,  que  existan  elementos  para  presumir  que  no  hay  condiciones  en  ese  estado,  ya  sea  por  inseguridad  o  

   San   Martín   explicó   que   para   tal   situación   es   necesario   que   los  
consejeros  locales  o  los  propios  integrantes  del  Consejo  General  del  INE  soliciten  la  atracción  de  comicios,  luego  el  órgano  
electoral  valorará  si  existen  riesgos  para  realizar  una  contienda.  
si  hay  elementos  que  nos  lleven  a  cuatro  integrantes  del  Consejo  General  o  la  mayoría  del  Organismo  Público  Local,  y  

   (Rosa  
Gabriela  Porter,  página  05)  
Milenio-Evaluará  INE  condiciones  para  las  elecciones  en  2016:  (Janet  Barragán,  página  08)  
Capital   Hidalgo-LEY   Seca   será   por   48   horas   antes   de   las   elecciones:   La   Ley   General   de   Instituciones   y  
Procedimientos  Electorales  establece  un  periodo  de  48  horas  de  Ley  Seca,  por  lo  que  a  partir  de  las  00:00  horas  del  día  
sábado  seis  de  junio  y  hasta  las  24:00  horas  del  día  siete  de  junio  del  año  en  curso,  estará  prohibida  la  venta  y  consumo  
de  bebidas  alcohólicas.  Concluyen  campañas  Tras  60  días,  finalmente  este  miércoles  concluyó  el  periodo  de  campaña  de  
los  aspirantes  a  diputados  federales,  ello  para  dar  paso  a  la  etapa  de  silencio  para  que  el  ciudadano  reflexione  el  voto  que  
emitirá  el  próximo  domingo  siete  de  junio.  A  partir  de  la  medianoche,  los  aspirantes  tienen  prohibido  sostener  reuniones  
con  la  sociedad  civil  para  solicitar  su  apoyo,  así  como  aparecer  en  los  medios  de  comunicación  y  reuniones  públicas,  entre  
otras.  Partidos  políticos  y  candidatos  están  limitados  a  continuar  con  cualquier  actividad  de  proselitismo  público,  quienes  
incurran  en  desobediencia,  enfrentarán  las  consecuencias  de  acuerdo  con  la  normatividad  establecida  por  el  INE;;  incluso  
cometen  un  delito  electoral,  de  acuerdo  con  la  ley  vigente.  Asimismo,  los  candidatos  y  partidos  políticos  están  obligados  
a  retirar  la  propaganda  electoral  que  se  encuentre  en  un  radio  de  50  metros  de  los  lugares  donde  se  instalarán  las  casillas  
electorales.  Cabe   recordar  que  cada  candidato  pudo  gastar  hasta  un  millón  260  mil  38.34  pesos,  gasto  que  ahora  se  
pondrá  a  análisis  de  la  comisión  fiscalizadora,  quien  revisará  que  no  haya  rebase  en  el  tope,  y  en  caso  de  haberlo,  serán  
sancionados  con   cancelación  de   registro  o  pérdida  de  candidatura  obtenida.   Las  campañas  electorales  comenzaron  el  
domingo  cinco  de  abril  en  los  300  distritos  electorales  federales  del  país,  y  concluyeron  ayer.  Respecto  al  clima  político  
que  prevalece  en  los  municipios,  y  los  siete  distritos,  el  consejero  presidente  de  la  Junta  local  del  INE,  José  Luis  Ashane  
Bulos,  ha  señalado  que  las  campañas  se  llevaron  a  cabo  en  un  ambiente  de  respeto  y  tolerancia.  (Verónica  Ángeles,  
página  04)  
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El  Sol  de  Hidalgo-INE  afina  DETALLES  rumbo  A  la  JORNADA  electoral:  La  cuenta  regresiva  prácticamente  comenzó  
para  que,  por  un  lado,  las  campañas  electorales  concluyan  y,  por  el  otro,  para  que  los  ciudadanos  mediante  su  sufragio  
libre  y  secreto  determinen  a  los  ganadores  y  perdedores  de  la  presente  contienda.  El  proselitismo  de  los  candidatos  ha  
dejado  mucho  que  desear.   Carente   de   propuestas   y   programas   viables,   se   han  dedicado   a   denostar   y   descalificar   al  
adversario.  No  se  dude  que  muchas  batallas  tendrán  que  definirse  ante  los  tribunales  electorales  correspondientes  por  
aquello   de   campañas   anticipadas,   gastos   excesivos   y   violaciones   al   marco   jurídico   electoral.   Renovar   la   Cámara   de  
Diputados  federal,  nueve  gubernaturas,  Congresos  locales  y  cientos  de  presidencias  municipales  no  es  cualquier  cosa,  de  
ahí   la   alta   responsabilidad   que   tienen   los   encargados   de   organizar   estos   comicios   intermedios.   El   Instituto   Nacional  
Electoral  ha  estado  envuelto  en  dimes  y  diretes,  pero  ello  por  cuestiones  ajenas  a  las  elecciones  mismas.  En  cambio,  los  
consejeros  del  INE  insisten  en  que  todo  se  encuentra  listo  para  que  millones  de  mexicanos  acudan  a  las  urnas  a  depositar  
su  voto.  El   lunes  anterior   se   realizó  un   simulacro  del  Programa  de  Resultados  Electorales  Preliminares   (PREP)   y   todo  
funcionó  de  acuerdo  a  lo  programado.  Habrá  que  tener  presente  que  también  está  el  conteo  rápido,  que  es  muy  diferente  
al   PREP,  y  aunque  ambos  no   son  oficiales   ni   sustituyen  a   los   cómputos  distritales,   se   conoce  que   los   resultados   son  
bastante  certeros.  Por  parte  de  los  medios  de  comunicación  están  las  encuestas  de  salida,  información  que  será  difundida  
siempre  y  cuando  los  porcentajes  entre  el  primero  y  segundo  lugares  no  dejen  lugar  a  la  duda.  Desde  la  medianoche  de  
ayer,  los  partidos  y  candidatos  tendrán  que  dejar  de  hacer  campañas  políticas.  Los  ciudadanos  con  credencial  para  votar  
y  registrados  en  el  padrón  tienen  tres  días  para  acabar  de  meditar  y  entonces  sí  acudir  el  domingo  a  definir  el  rumbo  que  
habrá  de  tomar  el  país.  (Redacción,  Ojo:  Política)  

C  O  N  G  R  E  S  O  
Criterio-Inasistencia  de  diputada  ahorra  al  Congreso  96  mil  pesos:  Por  la  indecisión  de  la  diputada  plurinominal  

ahorrado  96  mil  96  pesos  correspondientes  a  dos  meses  de  su  salario.  Actualmente,  un  diputado  local  percibe  un  salario  
de  mil  601  pesos  diarios,  es  decir  48  mil  48  al  mes,  recurso  que  es  cobrado  siempre  y  cuando  el  legislador  no  haya  faltado  
a  las  sesiones  o  haya  solicitado  licencia.  De  acuerdo  con  el  presidente  de  la  Junta  de  Gobierno  del  Congreso,  José  Ernesto  
Gil  Elorduy,  una  vez  que  el  pleno  de  la  Asamblea  local  avala  la  licencia  de  un  diputado,  en  automático,  y  sin  pasar  por  la  
Secretaría  de  Servicios  Legislativos,  se  termina  la  relación  laboral  con  la  cámara.  El  antecedente  se  dio  a  finales  de  marzo,  
cuando   Hernández   Barrera   solicitó   a   la   mesa   directiva   una   licencia   para   separarse   del   cargo   por   tiempo   indefinido,  
argumentando  que  lo  hacía  por  cuestiones  personales,  y  llamando  a  su  suplente,  Diana  Montes  Hernández.  Sin  embargo,  
durante  abril,  su  suplente  retomó  la  curul  pues  sorpresivamente  la  legisladora  de  Nueva  Alianza  pidió,  a  fina-  les  de  dicho,  
su  reincorporación.  En  mayo  tampoco  regresó  a  su  puesto,  pero  mandó  una  nueva  solicitud  de  licencia  permanente,  sin  
que  hasta  el  momento  se  haya  llamado  a  su  suplente.  Actualmente  la  bancada  turquesa  sigue  fragmentada,  ya  que  la  
mayoría  de   los  diputados  dejaron  sólo  al   coordinador  de   la   fracción,  Víctor  Trejo  Carpio.  Estos   legisladores  son  María  
Eugenia  Coradalia  Muñoz   Espinoza,   J.  Dolores   López  Guzmán  y   Sandra  Hernández  Barrera.   (José  Antonio  Alcaraz,  
página  06)  

P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Encierran  vehículos  de  Sedesol  por  el  blindaje:  A  partir  de  este  miércoles  3  de  junio  y  hasta  el  lunes  8  quedaron  
concentrados  y  bajo  resguardo,  un  total  de  59  vehículos  que  tiene   la  delegación  de   la  Secretaría  de  Desarrollo  Social  
(Sedesol)   en   Hidalgo,   esto   a   fin   de   cumplir   con   las   medidas   establecidas   por   el   programa   de   blindaje   electoral.   La  
dependencia   indicó  por  medio  de  un  comunicado  que  30  de  estas  unidades  son  propiedad  de   la  delegación  y  29  son  
arrendadas,  mismas  que  permanecerán  dentro  de  las  oficinas  que  dirige  Onésimo  Serrano,  ubicadas  en  el  centro  histórico  
de  Pachuca.  El  documento  indica  que  la  verificación  del  resguardo  del  parque  vehicular  la  realizó  personal  de  la  unidad  de  
Trasparencia  en  coordinación  con  los  organismos  de  control  interno,  con  lo  cual  se  busca  evitar  que  alguna  unidad  pueda  
ser  utilizada  con  fines  político-electorales  durante  los  siguientes  días.  La  Sedesol  agregó  que  el  próximo  viernes  a  las  18:00  
horas,  se  realizará  el  sellado  y  aseguramiento  de  las  instalaciones.  (Yossimar  Durán,  página  04)  
El  Independiente-Resguarda  Sedesol  vehículos  oficiales:  (Redacción,  página  03)  
Uno  más  Uno-Por  blindaje  electoral,  Sedesol  resguarda  59  vehículos:  (Redacción,  página  04)  
Criterio-Coinciden  distintos  sectores  en  importancia  de  ejercer  el  voto:  Sin  considerar  partidismos,  actores  de  la  

scritor  Agustín  Ramos,  el  
delegado  federal  Onésimo  Serrano,  la  alcaldesa  Selene  Peña  Ávila,  el  exdiputado  federal  Moisés  Jiménez  y  el  ambientalista  
Marco  Antonio  Moreno  Gaytán,  en  breves   líneas,   fijan   sus   coincidencias  en   torno  a   la   importancia  de   la  participación  

es  la  mejor  forma  de  expropiarle  a  la  gente  su  auténtica  voluntad  política,  sin  embargo  negarnos  a  esta  participación  es  
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lo  

dejarles  la  calle  solita  para  ell
plantea   el   derecho   constitucional   de   decidir   sobre   quienes   deben   ser   los   representantes   de   la   sociedad   organizada.  

s  acudir  a  las  urnas  con  el  mejor  ánimo  nacionalista  de  cumplirnos  

tras   que   la   presidenta   municipal   de  

través   de   sufragar   tenemos   la   oportunidad   de   elegir   a   gente   capaz   y   honesta,   que   pueda   representar   y   ver   por   la  

el  poder  y  ello  nos  permite  participar  de  manera  activa  en  la  vida  democrática  del  país.  Primero  debemos  participar,  para  
entonces,  poder  exigir  que  las  condiciones  de  nuestro  entorno  sean  los  óptimos  para  un  pleno  desarrollo,  pero  para  ello,  

al  voto  permite  entre  otras  cosas  fortalecer  la  participación  democrática  y  hacer  realidad  aquello  por  lo  que  se  pelea,  por  
lo  que  se  lucha.  A  nadie  le  conviene  un  gobierno  débil,  sea  cual  sea  porque  un  gobierno  débil,  como  el  que  tenemos,  se  
refleja  con  las  actuales  condiciones  d (Jorge  Martínez,  página  05)  
Criterio-Concretan  un  convenio  educativo  gobiernos  de  Coahuila  e  Hidalgo:  A  fin  de  incrementar  la  movilidad  
de   estudiantes   y   catedráticos   de   las   universidades   tecnológicas   de   Coahuila   e   Hidalgo,   fue   signado   un   convenio   de  
colaboración  entre  los  gobiernos  de  ambas  entidades,  documento  que  busca  mejorar  la  calidad  en  los  conocimientos  que  
los  estudiantes  reciben  en  estos  planteles.  Miguel  Ángel  Cuatepotzo  Costeira,  titular  de  la  Secretaría  de  Educación  Pública  
de  Hidalgo  (SEPH),  informó  que  en  los  últimos  cuatro  años  se  han  creado  seis  universidades  públicas  en  el  estado,  de  las  
cuales  tres  son  tecnológicas,  dos  politécnicas  y  una  intercultural,  con  lo  cual  se  ha  incrementado  la  oferta  educativa  de  
nivel  superior.  El   funcionario  precisó  que   jóvenes  de  14  universidades  tecnológicas  y  politécnicas,  de   los  dos  estados,  
podrán  realizar  
competencias,  habilidades  y  destrezas  que  los  alumnos  y  el  profesorado  de  los  planteles  educativos  tienen,  ello  permitirá  
que  se  tengan  profesionistas  altamente  calificados  además  de  seres  humanos  con  una  gran  visión  y  comprometidos  con  

gobierno  federal,  subrayó  que,  con  el  documento  de  vinculación  firmado  ayer  en  Pachuca,  se  amplían  las  experiencias  
educativas  para  jóvenes  entre  18  y  23  años,  donde  anunció  que  para  2018  la  meta  del  gobierno  de  la  república  es  lograr  
que  40  por  ciento  de  los  mexicanos  en  esta  edad  tenga  un  lugar  en  alguna  universidad  pública.  Rubén  Moreira  Valdez,  
mandatario  de  Coahuila,  subrayó  en  su  mensaje  que  los  jóvenes  y  maestros  hidalguenses  podrán  realizar  prácticas  en  
diferentes  empresas  asentadas  en  aquel  estado,  lo  que  les  permitirá  tener  conocimientos  precisos  que  vayan  de  la  mano  
con   la   teoría   que   reciben   en   las   aulas   hidalguenses.   El   gobernador   Francisco  Olvera  Ruiz   afirmó  que   los   estudiantes  
coahuilenses  que  lleguen  a  las  universidades  tecnológicas  y  politécnicas  hidalguenses  podrán  especializarse  gracias  a  los  
conocimientos  específicos  que  brinda  cada  uno  de  estos  planteles,  además  que  podrán  conocer  diversos  puntos  de  interés,  
gracias  a  la  conectividad  y  ubicación  del  estado.  (Yossimar  Durán,  página  07)  
Milenio-Vincularán  universidades:  (Nielsen  Hernández,  página  10)  
Crónica-Signan  Hidalgo  y  Coahuila  convenio  por  la  educación:  (Alberto  Quintana,  página  03)  
Capital  Hidalgo-FIRMAN  Hidalgo  y  Coahuila  convenio  educativo:  (Sergio  Juárez,  página  03)  
El  Sol  de  Hidalgo-Intercambio  educativo  con  Coahuila:  (José  Luis  Rico,  primera  plana)  
Plaza   Juárez-Suman   fuerzas  universidades  Tecnológicas  de  Hidalgo  con   las  de  Coahuila:   (Natalia  López  
Pazarán,  página  03A)  
Uno  más  Uno-Convenio  entre  Hidalgo  y  Coahuila  fortalecerá  educación:  (Redacción,  página  05)  
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Milenio-Llaman  empresarios  a  ejercer  derecho  al  voto:  Las  principales  cámaras  empresariales  de  Hidalgo  lanzaron  
un   llamado   a   la   población   para   salir   a   votar   este   domingo  7   de   junio,   en   un   ejercicio   de   democracia   y   participación  
ciudadana  que  se  ejemplo  a  nivel  nacional.  Por  separado,  los  dirigentes  del  Consejo  Coordinador  Empresarial  (CCEH),  de  
la   Confederación   Patronal   de   la   República  Mexicana   (Coparmex)   y   de   la   Asociación   de  Mujeres   Empresarias   capítulo  
Hidalgo,   coincidieron   en   que   únicamente   mediante   el   sufragio   es   como   se   puede   comprometer   a   quienes   resulten  
ganadores  y  de  paso  se  pueda  vencer  al  abstencionismo.  El  presidente  del  Consejo  Coordinador  Empresarial  del  Estado  
de  Hidalgo,   Juan   Carlos  Martínez  Domínguez,   indicó   que   "la   realidad   es   que   en   este  mismo   año   se   pueden   abordar  
prácticamente  todas  las  propuestas  que  la  iniciativa  privada  planteó  ante  los  aspirantes".  Hizo  hincapié  en  que  lo  que  al  
CCEH  le  interesa  es  que  los  candidatos  que  resulten  favorecido  por  el  voto  de  la  población  este  domingo  hagan  suyas  las  
demandas  más  sentidas  del  sector,  mismas  que  aseguró  buscan  acabar  con  el  dilema  de  cómo  impulsar  la  economía  del  
país  a  través  de  las  pequeñas  y  medianas  empresas.  Por  otra  parte,  al  hacer  un  balance  de  las  campañas  políticas,  Juan  
Carlos  Martínez  expuso  que  por  primera  vez,  el  sector  empresarial  del  estado  destinó  más  de  un  mes  en  construir  una  
agenda  legislativa  puntual,  la  cual  posteriormente  se  entregó  a  los  participantes  de  la  contienda  electoral.  "Esto  es  muy  
importante  porque  hoy  tenemos  un  frente  común,  tenemos  un  conjunto  de  propuestas  concretas,  consensuadas",  dijo.  El  
titular  del  CCEH  invitó  a  la  población  a  votar  el  próximo  7  de  junio.  "Yo  creo  que  eso  es  lo  más  importante,  en  la  medida  
en  la  que  participemos,  en  la  medida  en  que  en  esta  elección  no  sea  el  abstencionismo  el  que  gane  yo  creo  que  lograremos  
mucho.  La  invitación  es  a  pensar  nuestro  voto,  fijarnos  un  poco  en  el  perfil  de  los  candidatos  como  personas  y  no  solo  en  
que  es  el  representante  de  algún  partido".  COPARMEX  PIDE  PARTICIPAR.  El  presidente  de  la  Confederación  Patronal  
de  la  República  Mexicana  (Coparmex)  en  Hidalgo,  Sergio  Baños  Rubios  pide  a  la  sociedad  hidalguense  participar  en  los  
comicios  electorales  previo  al  partido  México  Brasil,  para  que  de  esta  manera  el  evento  deportivo  no  resulte  un  distractor  
y  el  abstencionismo  se  haga  presente  en  las  urnas.  Indicó  que  las  próximas  elecciones  pueden  ser  aprovechadas  por  los  
padres  de  familia  para  fomentar  el  ejercicio  del  voto  entre  los  menores  de  edad,  pues  habrá  urnas  para  ellos.  "Con  esto  
lograríamos   que   perdure   la   democracia   en   nuestro   estado,   en   nuestro   país   y   que   tengamos   el   representante   que   la  
sociedad   elija   para   que   el   día   de  mañana   pueda   legislar   o   bajar   el   recurso   adecuado   para   nuestro   estado   para   que  
tengamos  un  desarrollo  adecuado",   indicó.  Destacó   la  civilidad  que  hubo  en  Hidalgo  durante  el  proceso  de  campañas  
electorales.  "No  estuvimos  en  la  misma  situación  que  Chiapas,  Guerrero  que  han  vivido  una  incertidumbre  completa  en  la  
que  se  ha  visto  que  la  CNTE  ha  quemado  boletas  electorales",  señaló.  Por  su  parte,  la  titular  de  la  Asociación  de  Mujeres  
Empresarias  en  el  estado  Gabriela  Mendoza  Álvarez  hizo  un  llamado  a  la  población  para  que  analicen  bien  su  voto  y  al  
candidato   más   capacitado   para   representarnos   en   la   Cámara   de   Diputados.   Expuso   que   desde   su   percepción   los  
hidalguenses  no  están  informados  de  la  labor  tan  importante  que  realizan  los  diputados  federales.  "Hay  una  desinformación  
total,  la  gente  no  sabe  lo  qué  es  un  diputado  federal,  ellos  dicen,  es  un  funcionario  y  a  un  funcionario  yo  le  tengo  que  
pedir  y  él  me  tiene  que  dar,  más  yo  no  lo  veo  así,  un  diputado  federal  está  para  legislar",  dijo.  La  empresaria  espera  que  
la  votación  en  Hidalgo  transcurra  en  total  calma  y  que  la  población  acuda  a  las  urnas  para  decidir  quién  la  representará  
en  la  Cámara  de  Diputados.  Recordó  que  la  solicitud  que  la  Asociación  de  Mujeres  Empresarias  en  el  estado  hizo  a  los  
candidatos  a  diputados  federales  gira  en  torno  a  la  creación  de  leyes  que  castiguen  la  extorción  cibernética.  "No  hay  una  
reforma  sobre  eso,  entonces  todas  las  empresarias  estamos  expuestas  a  esta  extorción  virtual",  puntualizó.  Descartó  que  
hasta  el  momento  alguna  de  las  empresarias  afiliadas  a  la  Asociación  haya  sufrido  de  extorsión  virtual.  (Gisselle  Acevedo,  
página  07)  
Crónica-Presionan  habitantes;;  impedirían  votaciones:  Amenazan  vecinos  de  Julián  Villagrán,  en  Ixmiquilpan,  con  
impedir  la  colocación  de  casillas  electorales  y  advierten  que  no  votarán  si  no  hay  diálogo  previo  para  tratar  lo  relacionado  
con  el  conflicto  que  sostienen  con  habitantes  de  Boxaxni,  al  diputar  varias  hectáreas.  Los  pobladores  de  Villagrán  colocaron  
mantas  sobre  la  carretera  federal  México-Laredo,  desde  donde  lazaron  esta  advertencia  a  autoridades  estatales  en  caso  
de  no  escuchar  sus  demandas.  Las  mantas  fueron  colocadas  por  algunas  horas,  pues  los  mismos  habitantes  las  retiraron  
del  lugar;;  hasta  antes  del  cierre  de  esta  edición  se  desconocía  si  lograron  algún  acuerdo  con  las  autoridades,  ya  que  nadie  
emitió  información  oficial.  No  es  la  primera  advertencia  que  lanzan,  pues  comunidades  como  Xuchitlán,  en  San  Salvador,  
y   El  Mejay,   Chilcuautla,   ya   habían  mencionado  que   tampoco  permitirían   la   colocación  de   urnas,   debido   a   la   falta   de  
apoyo  para  su  sistema  de  riego.  Hasta  el  momento  en  el  Distrito  II  son  los  tres  únicos  poblados  donde  fueron  detectados  
este  tipo  de  amenazas;;  no  obstante,  se  estaban  atendiendo  algunos  otros  conflictos  para  evitar  situaciones  que  empañen  
los  comicios  del  próximo  domingo.  (Hugo  Cardón,  página  04)  
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El   Independiente-Acusa   CNTE   presión   contra   profesores:   La   Coordinadora   Nacional   de   Trabajadores   de   la  
Educación  (CNTE)  acusó  que  supervisores,  directores  y  jefes  de  sector  presionan  al  profesorado  para  que  asistan  a  los  
eventos  de  Nueva  Alianza.  Tan  solo   la   tarde  del  martes  dicho  partido  convocó  a  más  de  mil  docentes  de  secundarias  
técnicas  de  Pachuca  y  Mineral  de  la  Reforma  para  escuchar  al  dirigente  panalista  Eliseo  Molina  Hernández  y  al  líder  de  la  
sección  15  del  SNTE,  Francisco  Sinuhé  Ramírez.  En  dicho  evento  fue  posible  observar  que  los  profesores  debían  buscar  
sus   nombres   en   listas.   La   presión   consiste   en   limitar   prestaciones   y   bonos   en   caso   de   no   asistir   a   dichos   eventos   y  
reuniones  con  la  dirigencia  sindical,  narró  durante  entrevista  Pablo  Herrera,  militante  de  la  coordinadora.  Aunque  consideró  
que  no  es  delito  electoral  debido  a  que  los  eventos  proselitistas  son  llevados  a  cabo  fuera  de  horario  laboral,  no  es  ético  
que  los  docentes  sean  presionados  para  apoyar  a  Nueva  Alianza,  dijo.  Las  reuniones  se  intensificaron  durante   la  recta  
final  de  la  campaña,  debido  a  que  el  comité  directivo  estatal  del  partido  desea  superar  la  votación  obtenida  en  procesos  
electorales  anteriores.  
que     Previo  a  las  elecciones  de  diputados  federales  del  próximo  domingo,  Nueva  Alianza  
intensificó  las  reuniones  con  personal  de  secundarias  técnicas  de  la  Huasteca,  Valle  de  Mezquital  y  Pachuca.  De  acuerdo  
con  un  calendario  filtrado  por  simpatizantes  de  dicho  partido,  tales  encuentros  fueron  en  auditorios  o  salones  de  Villa  de  
Tezontepec,  Tepeapulco,  Calnali,  Huejutla,  Tula,  Progreso,  Metztitlán,  Tenango,  Tulancingo  y  la  capital  del  estado.  (Víctor  
Valera,  página  02)  
El  Sol  de  Hidalgo-COMICIOS  sin  PREOCUPACIONES:  A  unos  días  que  se  celebren  los  comicios  para  elegir  diputados  
federales,  en  el  estado  no  hay  motivos  de  preocupaciones  de  que  pudiera  suspenderse  el  proceso  en  alguna  localidad,  
afirmó  el   secretario  de  gobierno,  Salvador  Elguero  Molina.  Es  permanente  el  acercamiento  entre  dirigentes  políticos  y  
autoridades  estatales  con  el  fin  de  intercambiar  puntos  de  vista  y  prevenir  cualquier  incidente  que  pudiera  surgir  aunque  
hasta  la  fecha  no  hay  motivo  de  preocupación,  reitero.  Los  candidatos  han  desarrollado  en  un  ambiente  armonioso  sus  
actividades  proselitistas.  "Si  hubiera  una  necesidad  que  requiriera  alguna  reunión  con  los  partidos  políticos,  convocaríamos  
de  inmediato".  En  reciente  entrevista,  después  de  un  acto  público,  el  responsable  de  la  política  interna  reiteró  que  se  han  
desarrollado  en  paz  las  campañas  políticas  de  los  diversos  partidos  que  compiten  por  los  puestos  de  elección  popular.  
Instalar  una  mesa  permanente  de  dialogo  es  algo  que  se  tendrá  que  valorar  en  cuanto  surja  alguna  necesidad  en  el  estado  
de  Hidalgo.  De  parte  del  gobierno  del  estado  existe  una  total  apertura  para  mantener  la  comunicación  constante  con  los  
actores   políticos,   puntualizó.   En   cuanto   a   algunas   organizaciones   sociales   que   realizan   plantones   y   manifestaciones  
regularmente,  expresó  que  no  hay  indicios  de  que  pudieran  crear  algún  problema  durante  las  votaciones.  "Sigo  platicando  
y  reuniéndome  con  los  dirigentes  de  los  partidos  políticos.  Diario  platico  con  uno  o  dos.  Estamos  dando  seguimiento  muy  
puntual  a  todo  el  entorno  y  de  las  situaciones  que  pudieran  presentarse",  explicó  El  gobierno  del  estado,  añadió,  está  
ofreciendo  todo  el  apoyo  a  candidatos  y  partidos  para  el  desarrollo  tranquilo  del  proceso  electoral  que  culmina  el  domingo  
7  de  junio.  En  términos  generales,  planteó  Salvador  Elguero,  "los  dirigentes  de  los  partidos  consideran  que  el  proceso  se  
está  desarrollando  de  una  manera  normal.  No  hay  situaciones  que  inquieten.  Evidentemente  estamos  promoviendo  que  
haya  civilidad  pero,  realmente,  situaciones  de  gran  preocupación  no  existen  en  el  estado".  (Redacción,  Ojo:  Política)  

P  L  A  N  O      M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Capital  Hidalgo- Luego  de   las  acusaciones  que  hiciera  un  
grupo  de  trabajadores  del  ayuntamiento  de  Pachuca  en  contra  de  la  reelección  de  Percy  Espinosa  como  líder  sindical,  el  
nuevamente  dirigente  de  los  colaboradores  sindicalizados  negó  que  su  reelección  la  llevara  a  cabo  en  lo  "oscurito",  como  
algunos  lo  afirman.  Gerardo  Barrón  González,  auxiliar  administrativo  de  la  Secretaría  General  del  ayuntamiento,  afirmó  
que  Percy  Espinosa  volvió  a  no  respetar  los  estatutos  del  sindicato  y  se  reeligió  sin  consentimiento  de  todos  los  agremiados.  
Por  lo  que  Barrón  González  solicita  la  intervención  del  secretario  de  Gobernación,  Miguel  Ángel  Osorio,  con  atención  al  
gobernador  José  Francisco  Olvera,  para  que  intervengan  en  el  asunto  y  la  elección  de  un  líder  sindical  del  ayuntamiento  
de  Pachuca  sea  legal  y  transparente.  Sin  embargo,  el  propio  líder  sindical,  Percy  Espinosa,  afirmó  que  su  cargo  por  otros  
tres  años  más,  fue  con  total  consentimiento  de  los  mil  300  trabajadores  que  conforman  la  plantilla  de  colaboradores  que  
laboran  en  el  ayuntamiento  de  Pachuca  como  empleados  sindicalizados.  Concluyó  que  no  se  puede  reelegir  solo,  ya  que,  
dijo,  se  hacen  convocatorias  con  base  en  los  estatutos  del  sindicato.  (Yina  Bautista,  página  06)  
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C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Votar  en  domingo  de  futbol  
  
México  se  somete  a  evaluación  electoral  de  mitad  de  sexenio  el  próximo  domingo.  La  situación  más  allá  de  ser  una  prueba  
difícil  parece  ser  un  episodio  más  de  apatía  y  pasividad  que  resultará  en  efectivos  los  pronósticos  para  partidos  políticos  y  
"sistema-aparato"  nacional.  Hay  quienes  piensan  que  votar  es  una  obligación,  otros  que  son  un  derecho  y  algunos  más  
que  es  un  instrumento  para  seguir  manteniendo  políticos  en  el  poder.  La  realidad  es  que  es  una  mezcla  bizarra  de  todo  lo  
anterior,  con  el  agregado  de  que  a  pesar  de  que  voten  los  menos,  el  asunto  sigue  y  sigue  y  cada  vez  hay  más  partidos  y  
más  candidatos  y  aumentan  el  dinero  público  que  se  destina  a   la  actividad  política  y  cada  año   suben  el   costo  de   las  
elecciones,  el  pago  de  salarios  para  consejeros  electorales,  instalaciones,  reconstrucciones,  edificaciones,  difusión,  todo  lo  
que  en  teoría  se  emplea  para  una  sociedad  participativa,  para  una  democracia.  En  nuestro  país  nadie  te  regala  nada,  ni  
el  voto.  Ese  se  compra  en  el  mejor  de  los  casos,  en  el  peor  se  ofrece  y  se  espera  algo  a  cambio,  obras,  gestiones,  acciones,  
equis  cosa.  Pensar  que  salir  a  votar  cambiará  alguna  situación  de  forma  sustancial  es  un  error;;  sin  embargo,  sí  empodera  
a   una   ciudad,   a   un   estado   y   a   un  municipio   quienes   al   decidir   de   forma  masiva   pueden   castigar   a   recompensar   a  
determinados  grupos  políticos  que  son  los  que  generalmente  deciden  a  los  candidatos.  Para  esta  votación  se  espera  una  
participación  del  30  al  45  por  ciento,  la  expectativa  es  menor,  pero  se  da  una  estadística  que  pueda  verse  medianamente  
alcanzable.  Si  ni  así  se  nos  parece  correcto  el  sistema  electoral  que  se  nos  ofrece,  pues  estamos  fritos.  No  hay  de  donde  
elegir  más.  Levantarse  en  domingo  y  pensar  en  siquiera  vestirse  para  salir  a  votar  tiene  sus  bemoles.  En  el  mejor  de  los  
escenarios  uno  puede  tener  un  día  productivo  desde  temprano  y  en  una  de  esas,  acudir  a  la  urna  que  corresponde,  en  
donde  con  suerte  en  cuestión  de  minutos  terminará  el  asunto  de  tachar  la  boleta.  En  el  peor  de  los  momentos,  un  domingo  
nublado  o  con  lluvia,  frío,  de  esos  que  no  se  antoja  ni  salir  a  la  tienda,  complicará  la  concurrencia  electoral.  Además,  juega  
la  selección  nacional,  hay  que  comprar  un  buen  desayuno  o   ir   con   la   familia,   la  votación  puede  esperar,  después  del  
partido  a  lo  mejor  alcanza  uno  la  casilla  si  no  es  que  está  lloviendo.  Lástima  por  los  funcionarios  de  casilla,  pobres.  Ahí  
estarán  solos,  esperando  a  que  alguien  más  pueda  hacerles  la  plática  pues  la  vida  del  compañero  ya  se  la  habrán  fumando  
de  la  A  la  Z.  Pensamientos  similares  son  parte  de  ideario  colectivo  que  este  columnista  ha  ido  recogiendo  en  horas  previas  
a  la  escritura  de  lo  que  usted,  apreciable  lector,  querida  lectora,  está  desmenuzando.  La  gente  es  el  pulso  de  la  situación  
del  país,  no  unas  elecciones  intermedias  donde  no  votan  ni  la  mitad  de  los  registrados  en  el  padrón.  Que  desperdicio.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
Plaza  Juárez-   
  

  
  
Se  supone,  y  sin  él  se  supone,  que  por  ley,  desde  hoy,  incluido  el  día  de  la  votación  que  es  el  domingo  7,  no  se  puede  
hacer  declaración  alguna  de  tipo  proselitista  o  que  tenga  que  ver  con  propaganda  en  favor  de  alguno  de   los  señores  
candidatos  o  de  alguno  de  los  partidos  que  están  en  la  pelea  por  las  diputaciones  federales,  porque  es  el  tiempo,  de  la  
veda  electoral  más  sagrada  que  nunca,  de  tal  manera  que  es  algo  así  como  el  "40  menos  uno"  de  los  judíos  en  cuanto  a  
exageración  del  cumplimiento  de  la  ley,  y  ¡ay  de  aquel!  que  violente  este  mandamiento,  porque  se  puede  hacer  acreedor  
a  que  sirva  de  elemento  de  queja  ante  la  autoridad  electoral,  para  pedir  nulidad  de  elección  y  castigo  ejemplar  contra  el  
partido  que  así  falte  a  la  ley,  faltaba  más,  ya  ve  usted  que  ni  acostumbran  acudir  a  la  queja  y  a  las  denuncias  los  partidos  
contendientes,  sobre  todo  los  contrarios  al  PRI.  Es  tiempo  de  silencio,  de  boca  cerrada,  de  mudos  políticos,  en  que  nadie  
habla,  y  que  todo  se  mueve  al  ritmo  de  las  señas,  para  no  cometer  errores.    
¿SILENCIO,  PERO  PARA  QUÉ?    
Dicen  los  que  saben  de  este  asunto,  que  para  que  los  ciudadanos  tengan  tiempo  para  pensar  su  voto,  para  darse  tiempo  
para  que  el  día  de  la  votación  hagan  una  votación  responsable  y  seria,  de  tal  manera  que  lleven  al  Congreso  de  la  Unión  
a  los  mejores  candidatos,  y  de  esa  manera,  México  salga  ganando.  Esa  sería  la  razón  de  este  silencio  monacal,  en  que  se  
supone  que  empezando  por   los   institutos  políticos  y  siguiendo  por  todos   los  ciudadanos,  NADIE  debe  hacer  uso  de   la  
palabra  para  intentar  siquiera  mencionar  el  tema  de  la  política,  so  pena  de  que  le  caiga  la  guillotina  de  la  denuncia.  Pero,  
¿usted  Piensa  de  verdad  que  los  ciudadanos  necesitan  silencio  para  elegir  a  su  candidato.  Esto  supondría  que  tienen  en  
mente  a  los  aspirantes  y  que  no  saben  por  cuál  decidirse,  y  que  tienen  un  conflicto  ante  la  fuerza  de  sus  propuestas  y  que  
por  lo  mismo,  necesitan  de  tiempo  para  decidirse.  Lo  cual  supondría  que  las  campañas  habrían  sido  un  éxito  porque  los  
señores  candidatos  habrían  logrado  llegar  hasta  la  entraña  de  la  sociedad,  con  sus  ideas  y  con  su  discurso  que  de  tan  
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completo,  necesita  de  silencio  para  que  los  ciudadanos  puedan  elegir  por  cuál  llegar  al  7  de  junio  y  finalmente  votar,  ante  
tanta  excelencia  de  propuestas.  Esto  sería  lo  ideal,  y  le  daría  sentido  a  los  tres  días  en  que  se  debe  oír  hasta  el  vuelo  de  
una  mosca.  Pero  parece  que  la  realidad  es  bien  distinta.  Las  campañas  han  sido  medianonas,  las  propuestas  han  brillado  
por  su  ausencia  y  la  mayoría  de  los  candidatos  han  tenido  ocurrencias  más  que  discursos  serios,  y  en  gran  parte  se  han  
dedicado  a  golpear  al  sistema,  seguros  de  que  eso  les  daba  presencia  de  rebeldes  y  de  líderes  de  oposición  a  un  sistema  
que  en  este  momento  no  goza  de  las  simpatías  del  pueblo.  Con  esta  posición,  más  de  uno  pensó  que  ganaba  presencia  
con  la  ciudadanía  y  se  olvidó  que  se  trataba  de  ofrecerle  al  ciudadano  caminos  para  solucionar   las  situaciones  que  se  
viven,  pero  por  el  camino  que  puede  un  diputado,  que  es  el  sendero  de  la  ley,  del  marco  legal  que  nos  rige,  porque  ese  
es  el  campo  de  chamba  de  un  legislador,  no  el  de  la  obra  pública  como  parece  que  la  mayoría  de  los  aspirantes  entendió  
la  posibilidad  de  ser  diputado,  por  las  promesas  de  obra  que  anduvieron  haciendo,  sin  caminos  reales  para  poder  cumplir  
en  caso  de  que  ganen.  Sin  embargo,  ahora  tres  días  de  silencio.  Lo  bueno  de  todo  es  que  este  silencio  empieza  por  los  
candidatos,  que  ya  no  oiremos  más,  algunos  nunca  más  por  fortuna.  Tuvieron  su  oportunidad,  sus  minutos  de  reflectores  
y   ya   se   acabaron.   Jueves,   viernes   y   sábado,   días   de   guardar.   De   no   hablar   de   partidos,   ni   de   candidatos,   ni   hacer  
propaganda,  porque   la   ley   lo  prohíbe.  Días  para  pensar.  Para  reflexionar  y  así  poder  votar  con  seriedad.  Como  serios  
fueron  los  candidatos.  ¿Usted  qué  piensa?  
  
(Adalberto  Peralta,  página  02A)  
Vía  Libre-   
  
Cuenta  regresiva  
  
Concluyó   la   fase  proselitista  y  partidos  y  candidatos  afinan  sus  estructuras  que  habrán  de  participar  y   jugar  un  papel  
fundamental  en  la  jornada  comicial  del  domingo  en  que  se  elegirán  en  Hidalgo  a  siete  diputados  federales  de  entre  70  
candidatos  en  espera  que  la  participación  ciudadana  sea  histórica  aunque  todo  indica  que  con  trabajos  rebasará  el  40  por  
ciento.   Desafortunadamente   la  mayoría   de   los   candidatos   no   realizaron   campañas   serias   y   los   partidos   opositores   se  
mantuvieron  excesivamente  pasivos,  sólo  en  la  recta  final  intentaron  permear  en  la  población  con  poco  éxito  debido  a  un  
bajo  nivel  de  propuesta  que  generó  mayor  confusión  sobre  cuál  es  la  función  de  un  legislador  federal  lo  que  seguro  se  
reflejará  en  las  urnas  electorales.  Sólo  los  candidatos  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  mantuvieron  buen  nivel  
en  sus  campañas  apoyados  por  su  dirigencia  nacional  y  explicaron  que  junto  a  la  gestión  la  tarea  esencial  de  un  diputado  
federal  es  legislar  al  formar  parte  de  uno  de  los  tres  poderes  que  conforman  al  gobierno  federal  y  que  desde  ahí  se  pueden  
lograr  equilibrios  y  apoyar  el  desarrollo  del  país.  Los  candidatos  opositores  con  sus  excepciones  no  ofertaron  una  agenda  
legislativa  y  se  dedicaron  a  cuestionar  y  reprobar  proyectos,  programas  y  obras  de  orden  estatal  e  incluso  municipal  que  
no   lograron  alentar   la  participación  en  sus  campañas  proselitistas  por   lo  que  es  de  esperarse  una  baja  votación  y  un  
resultado  que  se  sustentará  en  las  estructuras  con  que  cuente  cada  partido.  Lo  mejor  que  ha  sucedido  es  que  localmente  
el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  no  ha  sido  cuestionado  lo  que  indica  que  opera  con  profesionalismo  y  en  apego  a  la  
legalidad   aunque   esto   tampoco   se   reflejará   en  mayor   participación,   aunque   sí   en   la   garantía   de   que   se   respetará   la  
voluntad  ciudadana  aunque  esta  sea  escasa  en  boletas.  
  
(Alberto  Witvrum,  página  web)  
Crónica-   
  
Domingo  de  elecciones  
  
Desde  la  Huasteca  la  perspectiva  electoral  tiene  su  característica  y  lo  que  más  se  comenta  por  lo  bajo  es  el  costo  que  
tendrá  cada  voto  que  se  emita  el  próximo  domingo.  Hay  quienes  afirman  que   los  votantes  ya   le  pusieron  precio  a  su  
sufragio,  sin  importar  el  partido  que  se  vaya  a  favorecer:  mil  pesos  por  sufragio.  Los  tres  principales  candidatos  en  Huejutla  
cerraron  campaña  con  encuentros  muy  focalizados,  sin  acarreos  masivos  ni  grandes  eventos.  De  hecho,  Carolina  Viggiano  
Austria,  Daniel  Andrade  y  Margeri  Rivera  Núñez,  acudieron  a  entrevistas  en  el  canal  12  de  televisión  por  cable  y  luego  se  
concentraron  en  algunas  colonias  y  barrios.  Carolina  Viggiano  acudió  a  tres  comunidades  para  luego  cerrar  campaña  en  

le  fueron  colocadas  para  complicarle  la  contienda.  En  otros  frentes  el  Partido  Humanista,  que  poco  o  casi  nada  hizo  durante  
los  60  días  de  campaña,  anunció  la  declinación  de  sus  candidatos  en  Actopan  y  Huejutla,  a  favor  de  los  abanderados  del  
Partido  Encuentro  Social  (PES).  En  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  el  principal  reto  es  llamar  a  la  ciudadanía  para  que  
acuda  a   las  urnas  este  domingo,  algo  que  se  antoja  muy  difícil,  pues   las  previsiones  nacionales  son  de  que  apenas  sí  
acudirá  el  38  por  ciento  de  ciudadanos  en  condiciones  de  votar.  Por  tanto,  el  fantasma  del  abstencionismo  sigue  rondando  
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y  al  final  será  el  que  se  imponga,  luego  de  las  flojas  campañas  de  la  mayoría  de  candidatos,  que  parecía  que  sólo  hacían  
labor  para  cubrir  el  trámite  de  registrar  candidatos  para  no  pasar  desapercibidos.  Algo  que,  sin  embargo,  se  debe  valorar  
es  que  no  hay  riesgo  de  hechos  violentos  el  día  de  la  jornada  electoral,  aunque  lo  que  sí  se  espera  es  que  varios  candidatos  
y  partidos  intenten  revertir  el  resultado  del  domingo,  en  los  tribunales,  como  ya  lo  esperan  los  candidatos  del  PRI.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
Crónica-   
  
Veda  electoral  
  
Inició  este  jueves  la  veda  decretada  por  el  Consejo  General  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE),  misma  que  concluirá  
este  7  de  junio,  precisamente  cuando  se  realizarán  los  comicios  que,  en  el  caso  de  Hidalgo,  serán  para  elegir  diputados  
federales.  Esta  prohibición,  que  deberá  ser  acatada  por  los  partidos  políticos,  sus  candidatos,  los  tres  niveles  de  gobierno  
federal,  estatal  y  municipal,  los  medios  de  comunicación  y  las  casas  encuestadoras,  tiene  como  propósitos  que  tres  días  
antes  de  las  elecciones  la  ciudadanía  tenga  un  espacio  para  la  libre  reflexión  sobre  las  propuestas  electorales,  evitar  actos  
que  puedan  influir  indebidamente  en  el  ejercicio  del  voto  y  preservar  la  equidad  en  la  contienda  política  de  este  domingo.  
Para  el  efecto,  el  Consejo  General  del  INE  aprobó  el  pasado  13  de  mayo  el  acuerdo  de  veda  electoral,  a  través  del  cual  
queda  prohibida  la  celebración  de  reuniones  o  actos  públicos  de  campaña  y  de  propaganda  o  de  proselitismo.  Los  partidos  
y  sus  abanderados,  como  los  candidatos  independientes,  tampoco  podrán  difundir  sus  propuestas  ni  promocionarse  en  
ningún  medio  de  comunicación.  De  igual  forma  están  obligad"  retirar   la  propaganda  electoral  que  se  encuentre  en  un  
radio  de  50  metros  de  los  lugares  donde  se  instalarán  las  casillas  electorales.  Permanece  también  vigente  la  suspensión  
total  de  la  difusión  de  toda  propaganda  gubernamental,  tanto  de  los  poderes  federales  y  estatales  como  de  los  municipios,  
así   como   cualquier   otro   ente   público.   En   la   resolución   se   precisa   que   las   únicas   excepciones   serán   las   campañas   de  
información  que  difundan  las  autoridades  electorales,  las  relativas  a  servicios  educativos  y  de  salud,  o  las  necesarias  para  
la  protección  civil  en  casos  de  emergencia.  Cabe  señalar  que  los  resultados  de  encuestas  o  sondeos  de  opinión  elaborados  
el  día  de  la  jornada  electoral,  podrán  hacerse  públicos  a  partir  de  la  hora  del  cierre  oficial  de  las  casillas  que  se  encuentran  
en  las  zonas  de  husos  horarios  más  occidentales  del  país,  esto  es  a  partir  de  las  20:00  horas  del  centro  del  domingo  7  de  
junio  de  2015.  Mientras  tanto,  el  consejero  presidente  del  INE,  Lorenzo  Córdova  Vianello,  afirmó  que  la  institución  a  su  
cargo  está  lista  para  recibir  y  contar  los  votos,  así  como  para  encabezar  los  comicios  más  grandes  de  la  historia  del  país,  
por  lo  que  "la  jornada  va".  Dejó  en  claro  que  ante  el  momento  delicado  que  vive  la  nación  todos  los  actores  deben  actuar  
con  la  responsabilidad  que  el  momento  demanda,  por  lo  que  subrayó,  llevar  a  "buen  puerto"  las  elecciones,  es  una  tarea  
colectiva.  
  
(Francisco  Paredes,  página  05)  
Criterio-   
  
Yo  creo  en  las  elecciones  
  
Mitad  broma,  mitad  en  serio,  me  acusan  de  ser  simplista  y  optimista  respecto  a  las  elecciones.  Esto  porque  pido  a  la  gente  
ir  a  votar  por  cualquier  opción,  por  agradecer  a  los  funcionarios  de  casilla  su  trabajo,  por  promover  el  voto  como  opción.  
En  mi  caso  no  puede  ser  de  otra  manera.  Nací  (y  agradezco  a  Dios  por  ello)  en  el  seno  de  una  familia  con  profundo  amor  
por  los  procesos  electorales.  Sobre  mi  abuelo  paterno  escuché  muchas  veces  la  anécdota  del  día  que  siendo  joven  era  
representante  del  PAN  en  una  casilla.  Terminada  la  votación  el  presidente  de  casilla  quería   llevarse   las  urnas  solo,  sin  
acompañantes.  Entonces  mi  abuelo  blandió  una  silla  ante  el  funcionario  mientras  soltaba  una  arenga  contra  las  personas  
que  como  buitres  buscaban  lanzarse  sobre  la  nación  (no  recuerdo  la  frase  completa).  Al  final  no  hubo  fraude  allí.  De  mi  
padre  y  sus  primos  recuerdo  haberlos  acompañado  de  niño  a  pintar  bardas  de  oposición.  Hoy  eso  suena  de  lo  más  normal,  
pero   en   los   años   70   había   que   hacerlo   de   noche,   a   escondidas,   y   con   el   carro   encendido   para   escapar   de   posibles  
agresiones.  De  mis  padres  aprendí  a  trabajar  duro  en  favor  de  las  elecciones.  Ellos,  como  panistas,  salieron  a  dar  la  cara  
toda  su  vida  en  busca  de  votos  que  permitieran  cambiar  a  México.  Denunciaban  los  fraudes,  pero  también  reconocían  
aunque  les  dolieran   las  derrotas  justas.  Por  eso  creo  en  las  elecciones.  Porque  cuando  son  justas  y  con  alta  participación  
ciudadana  los  resultados  son  sagrados.  Por  eso  confío  en  los  hombres  y  mujeres  que  sacrifican  un  domingo  completo  para  
atender  los  centros  de  votación.  Por  eso  pienso  que,  buenos  o  malos,  los  candidatos  deben  recibir  los  votos  que  merecen.  
No  veo  otra  manera  de  cambiar  a  México.  (Manuel  Baeza,  página  03)  
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Criterio-   
  
Se  acabó  el  martirio  
  
Ayer  terminaron  las  campañas.  Grises,  más  grises  que  otros  años,  los  candidatos  a  diputados  federales  decidieron  salir  a  
las  calles  a  contaminar  nuestro  entorno.  Como  antes,  pensando  que  el  que  grita  más  fuerte  convence  a  más  gente,  algunos  
candidatos  como  Antonio  Mota  (sí,  ese  que  es   independiente  y  se  dice  diferente)   salieron  a  gri

¿Qué  se  ve?,  que  no  han  evolucionado;;  ¿qué  se  siente?,  frustración  y  dolor  de  cabeza.  De  esta  forma  panistas,  
panalistas,   seguidores   de  Movimiento  Ciudadano,   amigos   de  Mota  Rojas,   entre   otros,   tomaron   las   calles   como  de   su  
propiedad,  y  con  caravanas,  con  música  que  seguro  sobrepasaba  los  límites  permitidos,  nos  recordaron  los  viejos  tiempos.  
Ahora  viene   la   calma.   La  veda  electoral   comenzó  a   las  00:00  horas.  Nadie  puede  ahora  hablar  ni  promocionarse.  Se  
acabaron  las  tortillas  envueltas  en  papel  del  Partido  Verde  y  los  spots  argüenderos  del  PRI  y  el  PAN,  los  tuits  patrocinados  
y  la  basura  en  nuestras  redes  sociales.  Es  tiempo  de  reflexión,  aunque  poco  se  puede  reflexionar  en  estas  condiciones.  
Restan  tres  días  para  los  comicios,  que  para  nuestro  país  serán  los  más  concurridos,  aunque  en  nuestro  estado  sólo  se  
elijan  diputados  federales.  Extrañas  coincidencias  Ayer,  después  de  días  de  haberlo  prometido,  la  Sección  XV  del  SNTE  
entregó  un  bono  por  el  día  del  maestro  a  jubilados  y  pensionados.  Es  raro  que  esperaran  hasta  hoy,  a  pocos  días  de  los  
comicios,  para  entregar  dinero  a  los  maestros.  
  
(Jorge  Ávila,  página  02)  
Criterio-   
  
Al  diputad@  anónim@  
  
En   Francia,   Estados   Unidos,   Rusia   y   en   otras   naciones   de   varios   continentes   han   levantado  monumentos   al   Soldado  
Desconocido  como  homenaje  a   los  millones  de  hombres  que  combatieron  y  murieron  en  dos  guerras  mundiales.  Esos  
monumentos  simbolizan  el  homenaje  de  gratitud  hacia  quienes  ofrendaron  su  vida  en  aras  de  la  libertad  y  en  contra  de  
la  tiranía.  Aprovechamos  el  espacio  para  hacer  una  comparación  con  los  diputados,  que  deberían  ser  como  los  soldados:  
ofrendar  su  vida  por  conseguir  el  bienestar  de  la  sociedad  a  la  que  representan.  Sin  menoscabo  de  ninguna  naturaleza,  
en  el  mundo  de  la  política,  en  México,  se  ha  luchado  por  la  democracia,  pero  son  contados  los  legisladores,  cuyos  nombres  
los  ha  recogido  la  historia,  a  quienes  se  ha  inmortalizado  con  estatuas  y  rendido  honores  como  a  soldados  de  la  patria.  
Sin  embargo,  hay  grandes  diferencia--aludiendo  a  una  frase  gastada--entre  quienes  obtienen  el  poder  para  servir,  y  otros  
que   se   sirven   del   poder.   Durante   las   últimas   décadas   los   partidos PRI,   PAN,   PRD--,   han   conseguido   investir   como  
legisladores  a  miles  de   individuos  sin  preparación  ni  vocación,  a  costa  del  erario  público,  zánganos  que  saltan  de  una  
cámara   local  a  una  federal  y  viceversa.  Para  esos  miles  mal   llamados  diputados   federales  y   locales  cuyo  paso  por   las  
legislaturas  de  las  32  entidades  federativas  es  intranscendente,  podríamos  dedicar  un  monigote  al  Diputado(a)  Anónimo(a)  
Sería  plausible   lanzar  una   convocatoria  para  que  en   cada  una  de   las  32  entidades  del  país  se  erigiera  una  esfinge  al  
diputado(a)  anónimo(a)  que  caracterizara  al  fantasma  vivales  que  no  deja  huella  pero  goza  de  prebendas.  Este  domingo  
7  de  junio  serán  electos  2  mil  179  cargos  públicos:  gubernaturas,  presidencias  municipales,  diputaciones  locales  y  500  
federales.  Suponemos  que  los  10  partidos  políticos  registrados  han  nominado  a  21  mil  790  candidatos.  El  50  por  ciento  
mujeres.  Son  21  mil   790  candidatos  desconocidos  para  más  de  90  por   ciento  del  electorado  nacional,  que   rebasa  80  
millones  de  mexicanos.  Para  rematar  adecuadamente  la  idea  anterior,  ¿Cuántos  hidalguenses  sabrán  cómo  se  llaman  los  
10   individuos  que  supuestamente  nos   representaron  en   la  62   legislatura   federal  que  concluirá  sus  gestiones  el  31  de  
agosto?  ¿Cuáles  son  los  nombres  de  los  70  candidatos  propietarios  y  de  los  70  suplentes  que  serán  votados  este  domingo  
7  de   junio?   ¿Cuáles   son   los  nombres  de   los  diez  partidos  que  postulan  a  esas1  40  personas?   Si   en  Hidalgo  estamos  
censados  casi  dos  millones  de  votantes  en  siete  distritos  electorales  federales,  ¿cuántos  sufragaremos  el  domingo?  ¿Por  
quién  o  quiénes?  Desperdicio  electorero  Desde  el  5  de  abril,  en  que  se  iniciaron  las  campañas  electorales  en  Hidalgo,  cada  
candidato  a  diputado  federal  dispuso  de  un  millón  209  mil  528  pesos  para  realizar  proselitismo.  En  el  plano  nacional,  los  
diez  partidos  recibieron  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE),  más  de  5  mil  millones  de  pesos  para  estas  elecciones.  El  
PRI,  mil  22  millones  421  mil  608  pesos;;  el  PAN,  858  millones  744  mil  pesos;;  el  PRD,  654  millones  649  mil  116;;  el  Partido  
Verde  Ecologista  de  México  (PVEM),  323  millones  233  mil  851  pesos;;  el  Partido  del  Trabajo  (PT),  281  millones  955  mil  433  
pesos;;  Nueva  Alianza,  268  millones  55  mil  751  pesos;;  y  Movimiento  Ciudadano  265  millones  912  mil  407  pesos.  
Cinco  mil  millones  de  pesos  despilfarrados  lamentablemente.  
  
(Anselmo  Estrada  Alburquerque,  página  03)  
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Milenio-   
  
:  Que  quien  se  subió  de  última  hora  a  la  elección  fue  el  líder  del  sindicato  de  trabajadores  del  ayuntamiento  de  Pachuca,  
Percy   Espinosa,   quien   parece   preparar   el   terreno   para   negociar   de   cara   al   siguiente   año   en   donde   se   elegirá   nuevo  
presidente  municipal  en  la  capital  hidalguense  y  en  donde  como  suele  suceder  con  los  dirigentes  gremiales,  todos  se  van  
menos  ellos.  Dicen  que  el  edil  Eleazar  García  terminará  por  pasar  y  Espinosa  seguirá  ahí,  cosechando  años  y  años  al  frente  
del  sindicato  capitalino.    
  
:  Que  en  Tula  de  Allende  se  gesta  un  nuevo  conflicto  agrario  y  es  que  se  comentó  que  ejidatarios  de  la  comunidad  de  
San  Pedro  se  manifestaron  contra  Jaime  Allende  por  que  supuestamente  solapó  la  invasión  de  un  predio  por  250  familias  
de  La  Cantera.  Dicen  que  la  autoridad  no  le  quedó  de  otra  más  que  aceptar  un  deslinde  de  los  terrenos,  pues  hubo  una  
reunión  con  agresiones  verbales  de  ambas  partes,  por  lo  que  el  problema  deberá  atenderse  a  fondo  y  evitar  agresiones  
de  parte  de  colonos  de  las  dos  localidades.    
  
:   Que   en   Tulancingo   volverán   a   reconfigurar   los   museos   de   El   Santo   y   del   Ferrocarril   siendo   que   en   esta   misma  
administración  de  Julio  Soto  ya  se  había  hecho  algo.  Y  es  que,  comentan,  el  edil  ya  no  sabe  como  figurar  en  los  planos  
estatales,  además  de  que  ante  la  población  sigue  pasando  desapercibido  y  como  un  funcionario  alejado  de  la  sociedad.  
Como  ejemplo,  citan  comerciantes  y  algunos  vecinos  del  Centro,  está  el  problema  de  vialidades  y  de   inseguridad  que  
jamás  se  ha  solucionado  como  prometió  desde  su  llegada.    
  
:  Que  quienes  ya  se  quejaron  como  en  cada  ocasión  que  hay  votación  son  los  policías  de  municipios  y  estatales  pues  
desde  anoche  fueron  llamados  a  sus  corporaciones  para  el  acuartelamiento  de  cara  al  operativo  especial  para  los  comicios  
del   próximo   domingo;;   el   tema   ya   se   sabe,   pues   es   recurrente   la   queja   de   oficiales,   aunque   ellos   de   antemano   son  
informados  sobre  los  eventos  importantes  en  donde  se  requiere  de  toda  la  fuerza  pública  para  salvaguardar  a  la  ciudadanía  
que,  al  final,  es  el  objetivo  de  los  guardianes  del  orden.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
"Ambos  estados  creemos  firmemente  que  hay  dos  conceptos  que  nos  permiten   lograr  un  desarrollo,   la  generación  de  
empleo  formal  aparejado  por  un  gran  proyecto  educativo  acorde  a  las  necesidades  de  la  industria"  
Francisco  Obrera  Ruiz    
Gobernador  de  Hidalgo,  sobre  universidades  y  desarrollo  en  la  entidad.    
  
"Sí  no  estás  bien  tu  primero  no  vas  a  poder  ayudarle  a  tu  hijo.  En   la  resignación  femenina  mexicana  dicen  aguántate  
aunque  te  mueras  pero  ponle  la  máscara  de  oxígeno  a  tu  niño.  Nos  dijeron  que  atenderte  es  ser  egoísta  y  no,  tu  obligación  
es  estar  bien"    
Rosario  Busquets  Nosti    
Terapeuta,  sobre  mujeres  y  apoyo  a  hijos.    
  
"La  realidad  es  que  en  este  mismo  año  se  pueden  abordar  prácticamente  todas  las  propuestas  que  la  Iniciativa  Privada  
planteo  ante   los  aspirantes.  Esto  es  muy   importante  porque  hoy   tenemos  un   frente  común,   tenemos  un   conjunto  de  
propuestas  concretas"    
Juan  Carlos  Martínez  Domínguez    
Presidente  de  CCEH  sobre  propuestas.  
  
(Redacción,  página  03)  
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Criterio-Se  dice  que   
  
que   el   exsecretario   general   y   exlíder  moral   de   la   Sección  XV  del   SNTE,  Moisés   Jiménez   Sánchez,   anda   en  busca   de  
contactos  en  partidos  opositores  al  Partido  Revolucionario  Institucional  y  de  Nueva  Alianza,  donde  busca  cobijo  político  
para  que  lo  postulen  el  año  que  viene  como  candidato  al  gobierno  del  estado.  Dicen  que  ha  tenido  acercamientos  con  
dirigentes  del  partido  de  la  Revolución  Democrática  y  de  Acción  Nacional,  a  fin  de  convencerlos  y  alguno  de  estos  dos  
institutos  políticos  lo  nominen  para  abanderar  rumbo  a  la  elección  local  del  próximo  año.  Las  posibilidades  de  lograr  su  
objetivo  son  muy  escasas;;  sin  embargo,  Jiménez  Sánchez  no  quita  el  dedo  del  renglón,  nada  más  que  en  esta  ocasión  ya  
no  tiene  el  poder  ni  el  dinero  de  los  que  disponía  cuando  era  el  hombre  fuerte  en  la  sección  sindical  magisterial.  Mucho  
se  habló  que  en  aquellos  buenos  tiempos  manejaba  una  cuenta  bancaria  del  sindicato,  de  mil  millones  de  pesos,  para  su  
proyecto  en  el  partido  Nueva  Alianza  para  construir  su  candidatura  al  gobierno  del  estado.  
  
que  como  buenos  mexicanos  las  y  los  candidatos  que  buscan  una  diputación  federal  por  Pachuca  dejaron  hasta  el  último  
minuto  del  miércoles  la  promoción  del  voto,  volviendo  loca  la  ciudad  con  tantas  cuadrillas,  en  cada  crucero,  de  promotores  
quienes  entre  fanfarrias,  gritos,  porras,  matracas,  canciones  populares  arregladas  a  todo  volumen  y  hasta  con  micrófonos.  
Está   estrategia,   en   lugar   de   convencer   a   los   electores   de   salir   a   votar   el   próximo   domingo   ocasionó   descontento   y  
contaminación  visual  y  auditiva.  Por  hoy  ya  descansará  la  población  de  tantos  anuncios  y  campañas.  
  
que  como  ya  es  costumbre  ayer  la  flojera  de  la  empresa  Cambio  Verde,  volvió  verdaderas  montañas  de  basura  las  calles  
de  las  colonias  como  Santa  Julia,  Aquiles  y  Parque  de  Poblamiento  pues  el  servicio  nada  más  no  pasó,  dejando  el  clásico  
paisaje  donde  perros  hurgan  y  riegan  lo  que  hay  en  las  bolsas  de  plástico.  
  
que  Onésimo  Serrano  delegado  de  la  Secretaría  de  Desarrollo  Social  (Sedesol)  prepara  una  intensa  campaña  de  promoción  
de  resultados,  misma  que  se  dice  empezará  el  próximo  10  de  junio,  pues  se  comenta  que  el  político  hidalguense  busca  

exrepresentante  de  Hidalgo  en  el  DF  no  ha  podido  ser  protagonista,  lo  que  lo  mantiene  en  un  bajo  perfil.  
  
(Redacción,  página  03)  
Independiente-   
  
Se  acabó  el  bombardeo:  sobrevivimos  a  las  campañas  con  más  dudas  que  cuando  empezaron.  
  
(Redacción,  página  web)  
Visto  Bueno-Radio  Pasillo  del  Jueves   
  
A  partir  de  ayer,  un   total  de  59  vehículos  que  son  utilizados  por   la  delegación   federal  de   la  Sedesol  en  
Hidalgo-30  de  ellos  propios  y  29  arrendados-fueron  guardados  en   las   instalaciones  del   organismo  y  no  
podrán  utilizarse  hasta  las  9:00  horas  del  próximo  lunes  8  de  junio,  una  vez  que  transcurran  las  votaciones  
del  domingo.   La  medida   forma  parte   del   Programa  de  Blindaje   Electoral   2015,   al   igual   que   el   resguardo,   sellado   y  
aseguramiento  de  las  instalaciones  y  oficinas  de  la  dependencia,  que  se  llevará  a  cabo  este  viernes  5  de  junio  a  las  18:00  
horas,  por  parte  de  personal  de  la  Unidad  de  la  Abogada  General  y  Comisionada  para  la  Trasparencia,  así  como  del  Órgano  
Interno  de  Control  de  la  Sedesol.  El  propósito  es  que  la  infraestructura  de  la  institución  no  sea  utilizada  para  favorecer  a  
ningún  partido  político  en  la  contienda  electoral,  lo  cual,  se  supone,  tampoco  deben  hacer  los  servidores  públicos.  
  
Suena  a  todo  volumen  que  la  supuesta  explosión  de  un  tanque  de  gas  en  las  inmediaciones  de  la  delegación  
del   Instituto   Nacional   de   Migración   (INM)   movilizó   a   agentes   de   Seguridad   Pública   estatal,   policías  
municipales  de  Pachuca,  rescatistas  de  Protección  Civil  y  elementos  de  la  Cruz  Roja  y  Bomberos.  Pero  resulta  
que  la  llamada  a  los  cuerpos  de  seguridad  fue  una  falsa  alarma,  pues,  aunque  cuando  vecinos  aseguraron  haber  escuchado  
el  estruendo,  quienes  participaron  en  el  operativo  no  lograron  encontrar  el  origen  de  la  supuesta  explosión.  
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Suena  en  Radio  Pasillo  que  la  presencia  del  gobernador  de  Coahuila  en  Pachuca,  donde  firmó  un  convenio  
de   colaboración   en  materia   educativa   con   su   homólogo   hidalguense,   generó   todo   tipo   de   comentarios  
suspicaces  entre  los  reporteros  que  cubrieron  el  evento.  Los  comunicadores  aseguran  que  lo  más  interesante  de  
la  reunión  pudo  haber  sido  la  plática  que  los  mandatarios  sostuvieron  antes  de  la  salir  a  la  Sala  de  Gabinete.  Sin  embargo,  
durante  la  firma  del  acuerdo  de  movilidad  académica  uno  de  los  funcionarios  que  hicieron  uso  de  la  palabra  se  encargó  
de  aclarar  que  lo  hablado  antes  tuvo  que  ver  estrictamente  con  el  tema  educativo.  Es  decir,  de  política:  nada.  
  
(Redacción,  página  web)    
Plaza  Juárez-   
  
El  que  abra  la  boca  se  queda  sin  cena    
A  partir  del  día  de  hoy  y  hasta  el  domingo  que  es  la  elección,  habrá  un  silencio  sepulcral  luego  que,  por  fin,  las  campañas  
políticas  llegaron  a  su  fin.  Será  tiempo  para  la  reflexión,  así  lo  queremos  creer,  en  tomo  a  la  mejor  decisión  que  se  pueda  
tomar.  Es  cierto,  no  es  el  mejor  de  los  sistemas  políticos  el  que  tenemos,  pero  por  el  momento  es  el  que  nos  ha  evitado  
caer  en  una  violencia  generalizada,  sin  descartar  que  ésta  ya  se  ha  hecho  presente  en  muchas  partes  de   la  geografía  
nacional,  Pero  es  lo  que  tenemos.  Nadie  cree  en  las  acciones  beligerantes  de  quienes  a  toda  costa  buscan  boicotear  este  
proceso,  por   la  simple  y  sencilla  razón,  de  que  a  cambio  no  ofrecen  nada.  Seamos  cautos,   inteligentes  para  decidir  el  
domingo  15  que,  al  menos,  creemos  puede  ser  un  posible  filtro  para  el  país,  y  por  supuesto  para  nuestro  estado.    
  
Pablo  Vargas,  análisis  claros,  siempre  certeros    
En  la  edición  del  miércoles  publicamos  un  estudios  realizado  por  el  doctor  Pablo  Vargas  González,  quien  como  usted  lo  
sabe  es  el  Coordinador  de  la  Unidad  de  Estudios  de  Opinión  Pública  de  este  diario.  Como  siempre  se  trata  de  un  documento  
vital  para  entender  el  proceso  electoral  que  viviremos  el  próximo  domingo.  Si  usted  se  endeuda,  y  si  no  se  lo  recuerdo,  el  
doctor  Vargas  González   realizó   junto  con  un  gran  equipo  de  colaboradores,   la  encuesta  más  cercana  a   los  resultados  
finales  cuando'  el  ahora  secretario  de  Gobernación,  Miguel  Ángel  Osorio  Chong,  ganó  la  elección  de  gobernador.  Vaya  
pues  que  ni  la  de  Reforma  se  acercó  tanto  al  resultado  final  como  la  investigación  que  le  anoto.  Por  ello  el  documento  
publicado  este  miércoles  sin,  duda  alguna  es  de  consulta  pata  quienes  tendrán  su  cara)  la  cobertura  de  los  comicios  de  
diputados  federales  en  la  entidad.    
  
El  pavoroso  doctor  Frankenstein    
Por  supuesto  que  el  doctor  Frankenstein  estará  atento  a  ver  lo  que  sucede  en  los  comicios  del  domingo.  Es  un  experimento  
que  pudiera  resultarle  provechoso.  Así  que  con  rigurosos  pasos  del  método  científico,  seguirá  paso  a  paso  el  desarrollo  de  
las   elecciones   y   sobre   todo   los   resultados   que   pudiera   obtener.   Es,   repito,   un   primer   paso   del   pavoroso   doctor  
Frankertstein,  quien  sabe  que  en  este  México  que  nos  has  tocado  sufrir,  todo  puede  ser  posible.    
  
Merecerían  perder  registro    
Partidos  miniatura,  por  los  votos  que  obtienen  y  los  resultados  que  dan,  deberían  perder  su  registro  y  el  mal  modo  que  
tienen  de  ganarse  la  vida  sus  dirigentes.  Es  necesaria  una  purga  en  el  sistema  político  mexicano  para  que  no  se  permita  
que  más  holgazanes  vivan  bien,  ganen  bien,  sin  hacer  absolutamente  nada.  Ojala  exista  esta  posibilidad  para  que   las  
cosas  lleguen  a  su  nivel.  Gastar  recursos  en  institutos  políticos  que  de  plano  dan  pena  ajena,  no  se  puede  permitir  en  un  
país  que  padece  tantas  penurias  como  el  nuestro.  Esperemos  que  algo  se  saque  de  estos  comicios  del  domingo.  
  
  
(Redacción,  página  03A)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Al  acudir  al  estado  de  Hidalgo  para  concretar  una  firma  de  convenio,  el  gobernador  de  Coahuila,  Rubén  Moreira  Valdés,  
reconoce  la  labor  desempeñada  en  materia  de  educación  al  precisar  que  el  modelo  de  las  Universidades  Politécnicas  es  
único  y  digno  de  replicarse  en  otras  entidades.  Con  dicho  acuerdo  se  abre  una  amplia  puerta  de  posibilidades  para  los  
alumnos  y  docentes  de  organismos  en  ambos  estados  con  el  fin  de  intercambiar  experiencias,  conocimientos  y  visitas.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
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La  Crónica  de  Hoy-   
  
Arriba-Sara   Montes: Montes   Romero,   como   la   cronista   vitalicia   de   Pachuca,   mantiene   un   especial   trabajo   en   lo  
concerniente  a  preservar  la  historia  de  diversos  espacios  de  la  capital  hidalguense,  destacando  claro  la  labor  emprendida  
sobre  La  Casa  Rule,  que  incluso  le  valió  un  reconocimiento  hacia  2008.  Aunado  a  ello  aparecen  las  distinciones  con  que  
cuenta  en  el  ámbito  jurídico,  por  sus  diversos  cargos  desempeñados.  
  
Abajo-Carlos   Anaya: Hay   algunos   asuntos   que   no   están   del   todo   bien   con   el   director   de   la   CDI   en   la   región   de  
Ixmiquilpan.  Tal  parece  que  a  Anaya  de  la  Peña  le  falta  girar  la  instrucción  precisa  para  que  la  gente  a  su  cargo  asesore  
adecuadamente  a  los  indígenas  en  lo  concerniente  a  la  integración  de  los  proyectos,  comunitarios,  productivos  o  literarios,  
y  sean  aprobados.  
    
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
PENDIENTES  
Luego  de  la  declaratoria  de  desastre  emitida  por  la  Segob  para  respaldar  a  las  familias  afectadas  por  la  reciente  tromba  
en  San  Felipe  Orizatlán,  a  través  del  Fonden,  otros  municipios  de  la  Sierra  y  Huasteca  hidalguenses  mantienen  
la   alerta   en   caso   de   que   se   registren   nuevos   fenómenos   climatológicos.   Por   ello   las   Direcciones   de  
Protección  Civil  permanecen  al  tanto  y  en  constantes  cursos  de  capacitación  para  dar  pronta  respuesta  en  
caso  de  ser  necesario,  pues  aún  son  varios  los  fenómenos  que  podrían  generar  secuelas  para  Hidalgo  con  
el  inicio  de  la  temporada  de  ciclones  y  huracanes  que  recién  comenzó,  según  los  propios  reportes  de  la  Conagua.  
  
MALESTAR  
Visitantes  de  diversas  partes  del  estado  e  incluso  de  otras  entidades  del  país  que  acuden  al  municipio  de  Mineral  del  
Monte,  manifiestan  que  las  áreas  destinadas  como  estacionamientos  en  el  primer  cuadro  del  pueblo  son  
utilizados  por  los  propios  comerciantes  del  lugar,  por  lo  cual  se  ven  obligados  a  dejar  sus  unidades  en  zonas  
más   alejadas,   donde   los   estacionamientos   no   son   muy   confiables.   Esta   situación   afecta   sin   duda   la  
percepción  del  turismo  local  y  foráneo  pero  hasta  ahora  ninguna  autoridad  toma  cartas  en  el  asunto.  
    
ESCURRIDIZO  
Informaron  los  grillitos  que  quien  ahora  sí  se  vio  muy  mal  fue  el  alcalde  de  Tulancingo,  Julio  Soto,  pues  resulta  
que  prefirió  evadir  a  un  grupo  de  manifestantes  que  protestaban  en  inmediaciones  de  sus  oficinas  con  el  
pretexto  de   que   tenía   que  atender  urgentemente  al   embajador  de  Ecuador,   pese  a   que   los   gritos   eran  
contundentes  para  reclamar  su  presencia  y  arreglar  de  frente  algunos  problemas;;  al  final  tuvo  que  salir  en  
su  defensa  el  secretario  municipal,  a  quien  por  cierto  casi  nadie  peló.  
  
(Redacción,  página  02)  

P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Exige  el  INE  a  gobiernos  seguridad  para  elección: Ante   los  grupos  que  promueven  el  boicot  a   las  
elecciones,  el  consejero  presidente  del   Instituto  Nacional  Electoral   (INE),  Lorenzo  Córdova  Vianello,  exigió  al  gobierno  
federal  y  de  los  estados,  asumir  sus  responsabilidades  de  propiciar  la  paz  social  necesaria  para  las  elecciones  del  domingo  
y  garantizar  la  seguridad  de  votantes,  candidatos  y  funcionarios  de  casilla.  

illas,  
no  obstante  la  actuación  de  grupos  que  se  oponen  al  proceso.  En  el  caso  de  Oaxaca  advirtió  que  la  instalación  de  algunas  
casillas  podría  no  concretarse  si  el  INE  no  puede  acceder  a  las  11  Juntas  Distritales  a  las  que  no  han  podido  regresar  a  
trabajar  desde  hace  cuatro  días.  

eses  de  la  toma  de  siete  de  sus  10  instalaciones.  
día  de  hoy,  no  representa,  no  sé  qué  vaya  a  pasar  mañana  o  pasado,  pero  no  tenemos  en  nuestra  ruta  crítica  sospecha  
alguna,  previsión  de  que  esto  pueda  alterar     Pero  para  enfrentar  cualquier  contingencia,  anoche  en  sesión  
extraordinaria  urgente,  el  INE  aprobó,  por  unanimidad,  un  acuerdo  para  permitir  a  los  Consejos  Distritales  sesionar  en  

   El   acuerdo   es   general   y   se   aplicará   si   los  
funcionarios  del  INE  no  pueden  ingresar  a  las  juntas  distritales  de  Oaxaca,  pero  servirá  también  de  ser  necesario  en  Baja  
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California   Sur,   Sinaloa,   Sonora   o   entidades   en   las   que   el   domingo   toque   tierra   el   huracán   Blanca.  
  Los  consejeros  inauguraron  la  Macrosala  de  prensa.  Ahí,  Córdova  fue  cuestionado  sobre  

los  riesgos  de   la  elección  y   las  movilizaciones  magisteriales  para  boicotearla.   Oaxaca,  
Michoacán,   Chiapas   y   algunas   otras   entidades   del   país,   pero   fundamentalmente   éstas,   han   colocado   al   INE   en   una  
condición  adversa  para  organizar  las  elecciones,  y  sin  embargo,  hoy  a  cuatro  días  en  la  ruta  crítica  del  instituto  está  la  
instalación  de     

  Deslindó  al   INE  de   la  atención  a   las  
rme   sobre   la   legitimidad   o   no   de   las   demandas   de   esos   grupos,   son   temas   que  

  
algunas   oficinas   distritales   en   Oaxaca,   Guerrero,   Veracruz   y   Pue   

bien  o  mal  el  trabajo  de  otras  entes  del  Estado  o  si  este  es  un  Estado  fallido,  si  es  una  especulación  a  la  que  yo  no  voy  a  
  Según  Córdova,  en  
o  cuentan  con  al  

  Pero  por  inseguridad,  conflicto  social  o  
a  

  Hoy  se  cumplen  cuatro  días  del  cierre  de  11  de  un  total  de  25  Juntas  
distritales  de  Oaxaca,  que  involucran  la  capital,  parte  del  Istmo,  la  mixteca  y  la  costa.  Por  ello  Córdova  insistió  en  que  
propiciar  condiciones  para  que  el  INE  pueda  trabajar  ahí  toca  a  otros.  Por  ello,  el  consejero  Marco  Antonio  Baños  informó  
que  al  corte  de  ayer  el  INE  ha  mandado  reimprimir  unas  150  mil  boletas  robadas  o  destruidas  en  Oaxaca  y  Guerrero.  
Sobre  la  situación  en  Oaxaca,  el  consejero  Ciro  Murayama  advirtió  que  si  el  INE  no  tiene  acceso  a  las  Juntas  Distritales  

el  viernes  sea  tarde  para  poder  reparar  to   Los  consejeros  Javier  Santiago  Castillo  y  Arturo  Sánchez  adelantaron  que  
desde   ayer,   y   en   prevención,   se   trabaja   en   la   instalación   de   sedes   alternas   y   duplicación   de   equipos,   para   tener   la  
infraestructura  necesaria.  (Carina  García,  primera  plana)  
La   Jornada-Cierran  campañas  con  clima  de  alta   tensión  electoral:  Las   campañas   políticas   federal   y   estatales  
llegaron  a  su  fin  este  miércoles  y  se  abrió  un  periodo  de  veda  electoral  de  cara  a  los  comicios  del  domingo.  El  saldo  de  
este  proceso  se  mide  en  miles  de  millones  de  pesos:  el  financiamiento  global  de  los  partidos  ascendió  a  9  mil  312  millones  
de  pesos,  de  los  cuales  mil  974  millones  correspondieron  al  gasto  para  las  campañas  federal  y  de  las  17  elecciones  locales.  
La   danza   de   millones   en   este   proceso   también   se   expresó   en   los   mensajes   de   campañas   y   precampañas   (algunas  
empezaron  en  noviembre  de  2014,  como  en  San  Luis  Potosí).  Se  difundió  un  total  de  37  millones  258  mil  274  promocionales  
en  todo  el  país,  correspondientes  a  partidos,  coaliciones,  candidatos  independientes  y  autoridades  electorales.  Entre  las  
cifras  que  arroja  el  balance  general  de  las  18  campañas  políticas  destaca  una  que  sólo  se  mide  en  decenas,  pero  que  es  
uno  de  los  datos  más  preocupantes  para  la  autoridad  electoral:  20  precandidatos,  candidatos  o  personal  asociado  a  las  
campañas  fueron  asesinados.  La  inseguridad  irrumpió  en  el  proceso  para  apartar  de  la  contienda  a  candidatos  de  diversos  
partidos;;   lo  mismo   fueron   ejecutados   precandidatos   a   presidentes  municipales   que   el  más   reciente    un   aspirante   a  
diputado  federal.  Los  miles  de  millones  de  pesos  destinados  a  los  partidos  son  consecuencia  de  una  reforma  que  si  bien  
creó   el   Instituto   Nacional   Electoral,   determinó   la   permanencia   de   los   organismos   públicos   locales,   cuyo   propósito   no  
explícito,  de  acuerdo  con  varios  analistas,  fue  mantener  el  doble  financiamiento  de  los  partidos,  que  recibieron  recursos  
federales  y  partidas  específicas  en  cada  entidad.  Durante  2015  los  partidos  recibirán  9  mil  312  millones  de  pesos,  de  los  
cuales  7  mil  337  millones  de  pesos  corresponden  a  financiamiento  ordinario,  y  de  estos  recursos  algunos  partidos  suelen  
financiar  varios  gastos  asociados  a  las  campañas.  El  gasto  total  de  las  campañas  ascendió  a  mil  974  millones  de  pesos,  
de  los  cuales  mil  172  millones  se  destinaron  a  las  campañas  federales  y  801  millones  a  las  contiendas  estatales.  En  este  
rubro  se  observa  gran  disparidad  en  los  topes  de  gastos  que  ejercieron  los  candidatos  en  este  periodo,  con  independencia  
del  número  de  votantes.  En  Sonora,  con  un  listado  nominal  de  1.9  millones  de  electores,  el  tope  de  gastos  fue  de  93.4  
millones  de  pesos,  el  más  elevado  del  país.  Esa  cantidad  contrasta  con  el  tope  que  se  fijó  en  Nuevo  León,  de  49.9  millones  
de  pesos,  donde  hay  3.2  millones  de  votantes,  que  fue  menor  al  de  Querétaro,  donde  los  candidatos  pudieron  gastar  53  
millones  de  pesos  pese  a  contar  con  1.4  millones  de  ciudadanos.  Los  abanderados  a  la  alcaldía  de  Querétaro  pudieron  
ejercer  hasta  36  millones  de  pesos,  cifra  superior  a  la  que  impuso  a  los  candidatos  a  gobernador  de  San  Luis  Potosí  (19.7  
millones),  Guerrero  (27  millones)  y  Colima  (11.5  millones  de  pesos).  (Alonso  Urrutia,  primera  plana)  
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Excélsior-La   CNTE   es   peor   que   el   crimen:   INE;;   alerta   por   conflictividad: La   Coordinadora   Nacional   de  
Trabajadores  de  la  Educación  (CNTE),  y  no  la  delincuencia  organizada,  representa  el  mayor  riesgo  para  la  realización  de  
los  comicios  del  próximo  domingo,  alertó  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE).  
riesgo  ninguna  casilla  por  el  tema  de  inseguridad  pública.  CNTE,  riesgo  mayor  que  el  crimen:  INE.  Este  año,  el  crimen  
organizado  no  es  un  riesgo  para  la  instalación  y  trabajo  de  las  casillas  en  las  elecciones  del  domingo,  pero  sí  las  acciones  
encabezadas  por  la  Coordinadora  Nacional  de  Trabajadores  de  la  Educación  (CNTE)  para  generar  boicot  de  los  comicios,  
aseguró  el  consejero  presidente  del  INE,  Lorenzo  Córdova,  quien  detalló  que  sólo  seis  de  las  148  mil  909  casillas  están  en  
riesgo  de  no  instalarse,  por  falta  de  funcionarios.  
ninguna  casilla  por  el  tema  de  inseguridad  pública.  En  donde  estamos  enfrentando  complejidades  para  avanzar  en  nuestro  
trabajo   es   en   aquellas   zonas   en   donde   estamos   observando,   digámoslo   así,   conflictividad   social   que   han   venido  
abanderando  como  parte  o  como  consecuencia  de  sus  demandas  el  impedir  incluso  de  manera  violenta  las  elecciones.  

adversidades   naturales.   Hemos   sido   advertidos   que   es   posible   que   el   próximo   domingo   impacte   en   alguna   zona   del  
  A  pregunta  

sí  estamos  padeciendo  

Juntas  Distritales  en  Oaxaca,  y  dependemos  de  poder  operar  en  esas  juntas  para  poder  hacer  bien  nuestro  trabajo.  Ayer,  
después  de  inaugurar  la  macrosala  de  prensa  desde  la  que  surgirá  la  información  en  torno  a  las  elecciones  del  domingo,  
y  que  tuvo  un  costo  de  20  millones  337  mil  pesos,  los  consejeros  electorales  ofrecieron  un  taller  especializado;;  Lorenzo  
Córdova  comentó  
Michoacán,  Chiapas  y  algunas  otras  entidades  del  país  han  colocado  al  INE  en  una  condición  adversa  para  organizar  las  

  La  convicción  de  los  consejeros,  añadió,  es  que  se  instalarán  todas  las  casillas  el  próximo  domingo,  porque  el  
INE  está  listo  
se  harán;;  ya  se  tiene  previsto  el  uso  de  sedes  alternas  a  casillas  que  están  planeadas  a  colocarse  en  escuelas,  pero  si  

concluyó.  
Medidas  extra.  

 El  Consejo  General  del  INE  aprobó  por  unanimidad  acciones  en  aquellos  distritos  cuyas  circunstancias  de  caso  
fortuito  y  fuerza  mayor  no  permitan  las  condiciones  o  impidan  la  implementación  ordinaria  de  sus  actividades.  

 Poder  sesionar  en  sedes  alternas.  
 Acciones  necesarias  relacionadas  con  la  entrega  y  resguardo  de  los  paquetes  electorales.  
 Implementar   la   logística   necesaria,   aun   cuando   tengan   que   apartarse   del   cumplimiento   de   los   acuerdos   del  
Consejo  General.  

 Llevar  a  cabo  las  contrataciones  necesarias  para  la  continuidad  de  las  elecciones.  
 Disponer  de  accesos  a  internet  móvil  en  caso  de  cambiar  de  sede.  

.  El  presidente  consejero  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE),  Lorenzo  
Córdova,  aseveró  que  los  elementos  del  Ejército  mexicano  que  abandonaron  instalaciones  del  instituto  en  Oaxaca  fue  para  
evitar  conflictos  con  grupos  violentos.  En  entrevista,  tras  encabezar  la  inauguración  la  macrosala  de  prensa  del  INE,  donde  
se  podrá  seguir  los  comicios  del  próximo  domingo,  Córdova  Vianello  sostuvo  que  en  todo  momento  se  ha  buscado  cumplir  
con  el  mandato  legal  y  seguir  los  protocolos  para  llevar  a  buen  puerto  los  comicios  de  este  domingo.  (Leticia  Robles,  
primera  plana)  
Criterio-Retiro  del  Ejército,  preventivo:  Córdova  (Notimex,  página  C5)  
Milenio-Restaurar  seguridad  y  orden  para  comicios:  INE  (Carolina  Rivera,  página  18)  
Crónica-El  INE  exige  seguridad  para  instalar  todas  las  casillas  en  el  país  (Alejandro  Páez,  página  06)  
Capital  Hidalgo- a  09)  
Criterio-El  INE  publica  más  acuerdos  comiciales:  La  edición  de  este  miércoles  del  Diario  Oficial  de  la  Federación  
contiene  28  acuerdos  sobre  la  organización  del  proceso  comicial  2014-2015,  tomados  por  el  Consejo  General  del  Instituto  
Nacional  Electoral  (INE)  en  diversas  reuniones.  Mediante  estos  convenios  se  ordenó  la  difusión  pública  de  las  condiciones  
y  restricciones  electorales  vigentes  del  4  al  7  de  junio  de  2015;;  se  aprobaron  la  Estrategia  de  Capacitación  y  Asistencia  
Electoral.  También  el  relativo  a  sustituciones,  cancelaciones,  acatamientos  y  otras  solicitudes  presentadas  respecto  del  
registro  de  candidaturas  a  diputadas  y  diputados  por  ambos  principios;;  y  el  que  aprobó  los  Lineamientos  para  la  realización  
de  pagos  de  los  partidos  políticos  o  coaliciones  por  conducto  de  la  Unidad  Técnica  de  Fiscalización.  Por  otro  acuerdo  se  

s  
y  candidatos  independientes  en  la  aplicación  informática  del  proceso  de  campañas.  Además  del  convenio  por  el  que  se  
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Técnica  de  Fiscalización  sobre  la  identificación  de  la  campaña  beneficiada  y  del  prorrateo  del  gasto  genérico,  conjunto  o  
personalizado,  se  anota.  Un  acuerdo  es  sobre  la  aprobación  de  plan  de  trabajo  para  el  desarrollo  e  instrumentación  de  
una  aplicación  informática  que  contribuya  al  cumplimiento  de  las  obligaciones  de  los  partidos  políticos  y  candidatos.  El  
Consejo  General  aprobó  el  criterio  de  interpretación  relativo  a  la  obligatoriedad  de  constituir  una  asociación  civil  para  la  
rendición  de  cuentas  y  fiscalización  de  las  campañas  electorales  de  los  candidatos  independientes  con  efecto  en  el  Distrito  
Federal,  Nuevo  León  y  Querétaro.  También  el  ajuste  a  los  plazos  para  el  dictamen  consolidado  y  resolución,  derivado  de  
la   revisión   de   los   informes   de   ingresos   y   gastos   de   precandidatos   y   aspirantes   a   candidatos   independientes   en   Baja  
California  Sur,  Campeche,  Colima,  Distrito  Federal,  Estado  de  México,  Guerrero,  Jalisco,  Michoacán,  Morelos,  Nuevo  León,  
Querétaro,  San  Luis  Potosí,  Sonora,  Tabasco  y  Yucatán.  Además  del  relativo  a  las  solicitudes  de  sustitución  de  candidaturas  
a  diputadas  y  diputados  por  ambos  principios,  presentadas  por  los  partidos  políticos  y  coaliciones,  así  como  respecto  de  
las  de  inclusión  de  sobrenombres  en  la  impresión  de  las  boletas  electorales.  Así  como  el  acuerdo  por  el  que  se  aprobaron  
los  criterios  y  reglas  operativas  para  el  análisis  y  la  delimitación  territorial  de  los  distritos  en  las  entidades  federativas.  De  
igual  manera,  los  convenios  por  los  que  se  designaron  ganadoras  para  ocupar  vacantes  de  vocal  ejecutiva  de  Junta  Distrital  
Ejecutiva,  a  aspirantes  incluidas  en  la  lista  de  reserva  del  concurso  público  2013-2014;;  y  por  el  que  se  designa  al  personal  
de  carrera  como  presidentes  de  consejo  distrital.  Así  como  el  acuerdo  por  el  que  se  aprobaron  el  proceso  técnico-operativo,  
los  datos  a  capturar  y  publicar,  así  como  los  lineamientos  a  los  que  se  sujetarán  los  consejos  locales  y  distritales  para  la  
supervisión  de  los  simulacros  electorales  a  realizar  y  de  la  ejecución  del  Programa  de  Resultados  Electorales  Preliminares  
(PREP)  el  día  de  los  comicios.  (Notimex,  página  C5)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Imposible,  recular  con  la  reforma  
  
Tomar  en  serio,  de  verdad  en  serio,  las  virulentas  y  regresivas  demandas  de  quienes  persisten  en  la  suicida  estupidez  de  
tratar  de  impedir  el  ejercicio  democrático  del  voto  y  en  que  se  derogue  la  reforma  educativa  (más  la  realización  de  milagros  
aparicioni
magisterio  equivale  a  que  nunca  se  realizará.  Eso  sí,  se  regionalizará  la  evaluación.  Basta  conocer  lo  que  dijeron  ayer  los  
secretarios  de  Educación  y,  ojo,  de  la  Defensa  Nacional,  sobre  la  enseñanza  pública,  para  saber  que  el  escandaloso  anuncio  
de  la  SEP  es  explicablemente  coyuntural.  Por  torpe  que  se  juzgue  la  postergación,  mucho  más  lo  sería  imaginar  que  se  
hizo  con  la  intención  de  que  los  activistas  de  la  contrarreforma  desistieran  de  sus  caciquiles  intenciones.  Obtuso  también  
sería  imaginar  que  según  se  comporte  la  votación  del  domingo  para  el  PRI,  la  Federación  verá  lo  que  hace  con  la  aplicación  
de  la  reforma  educativa.  Soñar  con  tan  demencial  marcha  atrás  es  creer  que  la  tierra  puede  volver  a  considerarse  plana.  
  
(Carlos  Marín,  página  02)  
Milenio-   
  

  
Aquí,  en  ese  amanecer  que  va  del  negro  al  morado.    
Florestán  
  
El  viernes  por  la  noche  me  llegó  un  comunicado  de  la  SEP,  un  obús  que  en  cinco  líneas  le  pegaba  a  la  línea  de  flotación  
de  la  reforma  educativa  y  alcanzaba  al  proyecto  reformador  de  este  gobierno  y  a  su  principal  promotor:  Con  motivo  (sic)  
de   nuevos   elementos   (?)   a   consideración   en   el   proceso  de   evaluación  para   el   ingreso,   promoción   y   permanencia   en  
Educación  Básica  y  Media  Superior,  quedan  suspendidas  indefinidamente  las  fechas  publicadas  para  su  realización  y  punto  
final.  No  voy  a  entrar  en  la  sintaxis  del  con  motivo  de  nuevos  elementos  a  consideración,  sino  al  fondo:  ¿Cuáles  son  esos  
nuevos  elementos  que  la  SEP  consideró  para  suspender  indefinidamente,  la  evaluación  a  los  maestros  y  que  no  menciona?  
Solo   es   uno   y   es   electoral:   la   ofensiva   violenta   de   la   sección   22   en  Oaxaca,   la   aún  más   radical   de  Guerrero   en   sus  
expresiones  de  Ceteg,  Movimiento  Popular,  normalistas  y  padres  de  desaparecidos,  que  han  encendido  las  luces  rojas  del  
gobierno  al  punto  de  tomar  esta  costosa  decisión  agravada  por  el  hecho  de  la  incertidumbre  de  si  podrá  contener  esta  
ofensiva  en   lo  que  me  puede  más  el  escepticismo  de   la  duda.  Hoy  no   los  veo  cediendo  y  menos  cuando   registro   las  
imágenes   inéditas  de   soldados  que  guarecían   la  papelería  electoral,  desalojados  por  militantes  de   la   coordinadora  de  
Oaxaca,  por  una  decisión  de  su  colectivo.  No  sé  qué  información  tendrá  el  gobierno,  qué  sabrá  el  secretario  Miguel  Ángel  
Osorio  Chong,  que  llevó  a  tomar  esta  decisión,  sin  duda,  desde  la  Presidencia  de  la  República,  porque  es  claro  que  no  fue  
una  decisión  de  Emilio  Chuayffet.  La  víspera,  aprecio  una  jornada  electoral  violentada  en  algunas  regiones  de  Guerrero  y  
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de  Oaxaca,  ellos  lo  sabrán  mejor  y  con  mayor  precisión.  Tengo  la  esperanza  de  que  ese  escenario  sea  la  excepción  pero,  
insisto,  algo  deben  saber  que  los  demás  desconocemos  para  haber  tomado  el  costo  político  de  suspender  indefinidamente  
la   evaluación   de   los   maestros   que,   estoy   seguro,   es   la   exigencia   unánime,   se   reanudará   tras   la   jornada   electoral,  
independientemente  de  lo  que  suceda,  pues  ya  son  costos  hundidos.  
RETALES  
1  TOMAS.  El  panorama  ayer  en  Oaxaca  era  desolador:  toma  del  aeropuerto,  de  las  11  delegaciones  del  INE,  gasolineras  
y  centro  Pemex.  Por  primera  vez  Lorenzo  Córdova  hablaba  de  imposibilidad  electoral;;  
2  CRISIS.  A  los  hechos  violentos  del  martes  contra  Grupo  México  en  Cananea  se  suma  la  demanda  de  los  mineros  de  
sacar  al  grupo  de  Sonora.  Lo  que  no  entiendo  es  a  los  trabajadores  llamando  al  cierre  de  su  fuente  de  trabajo;;  y  
3  VACÍO.  La  designación  de  Roberta  Jacobson  como  embajadora  de  Estados  Unidos  en  México  mete  presión  al  presidente  
Peña  Nieto  al  nivel  del  embajador  en  Washington  y  la  fecha.  La  titularidad  está  vacante  desde  marzo,  cuando  renunció  
Eduardo  Medina  Mora.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
Milenio-   
  
Que  aunque  en  el  PRI  nacional  aseguran  que  las  elecciones  no  se  ganarán  en  los  juzgados,  ya  tienen  una  batería  de  
abogados  que  auxiliará  a   los  candidatos  que  se  encuentran  en  los  distritos  y  entidades  más  complicados.  Debido  a   lo  
cerrado  de  las  encuestas,  esta  lista  se  extiende  a  Nuevo  León,  San  Luis  Potosí,  Guerrero,  Sonora  y  Querétaro,  donde,  por  
cierto,  estuvo  ayer  su  dirigente,  César  Camacho,  en  el  cierre  de  campaña  de  Roberto  Loyola.  
  
Que  justo  sobre  la  elección  de  gobernador  en  Querétaro,  el  PAN  planea  hacer  uso  de  las  redes  sociales  para  cuidar  el  
voto  a  su  candidato  Francisco  Domínguez  y  para  ello  lanzará  una  aplicación  a  fin  de  que  la  ciudadanía  presente  denuncias  
electorales  a  través  de  internet.  
  
Que  anoche  el  jefe  de  Gobierno  del  Distrito  Federal,  Miguel  Ángel  Mancera,  recibió  a  la  misión  de  observadores  de  la  
Organización   de   Estados   Americanos   que   estarán   presentes   durante   el   proceso   electoral   el   próximo   7   de   junio.   El  
mandatario  capitalino  ha  insistido  en  que  su  gobierno  dejará  constancia  de  que  no  metió  las  manos  en  la  elección,  como  
lo  han  señalado  en  reiteradas  ocasiones  los  líderes  de  Morena,  en  particular  Andrés  Manuel  López  Obrador,  quien  le  exige  
poner  orden.  
  
Que  este  domingo  los  mexiquenses  Alejandro  Encinas,  Laura  Rojas  y  Luis  Sánchez  pondrán  marcaje  personal  al  candidato  
priista  en  Naucalpan,  David  Parra,  tras  las  denuncia  de  que  como  dirigente  del  Sindicato  Único  de  Trabajadores  del  Estado  
y  sus  Municipios  recibió  recursos  de  los  burócratas  para  fondear  su  campaña,  lo  que  a  todas  luces  es  ilegal.  
  
Que  hablando  de  estados,  quien  tiene  sorprendidos  hasta  a  sus  impulsores  es  Rosalinda  López,  quien  va  por  la  alcaldía  
de  Villahermosa.   La  ex  simpatizante  de  Andrés  Manuel  López  Obrador  va  por   las  siglas  del  PVEM  y  del  PAN  y  según  
ecologistas,  como  el  senador  Gerardo  Flores,  podría  tener  hasta  más  de  30  por  ciento  de  los  votos.  
  
Que   la   posibilidad   de   convocar   a   un   periodo   extraordinario   de   sesiones   en   el   Congreso   de   la   Unión   después   de   las  
elecciones  está  prácticamente  cerrada,  pues  legisladores  como  el  priista  Manlio  Fabio  Beltrones  y  el  panista  José  Isabel  
Trejo  no  ven  en  el  horizonte  un  solo  tema  que  genere  consenso  y  haga  olvidar  en  automático  los  agravios  entre  partidos  
durante  las  campañas  clausuradas  ayer.  
  
(Redacción,  página  02)  
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Criterio-   
  
Los  broncos  

  
W.C.  Fields  
  
Está  en  el  ánimo  de  los  mexicanos  en  este  2015  ofrecer  un  voto  de  protesta.  Hay  un  claro  hartazgo  entre  los  electores  
con  toda  la  clase  política.  Pero  mientras  algunos  intelectuales  y  la  CNTE  piden  anular  el  voto  o  impedirlo  por  la  fuerza,  los  
ciudadanos  se  inclinan  o  por  abstenerse  o  por  apoyar  a  candidatos  de  protesta.  Esto  último  es  la  verdadera  novedad.    
Jaime  Rodríguez,  El  Bronco,  supera  a  la  candidata  del  PRI,  Ivonne  Álvarez,  por  el  gobierno  de  Nuevo  León  y  al  panista  
Felipe  de  Jesús  Cantú.  Enrique  Alfaro  Ramírez,  de  Movimiento  Ciudadano,  está  adelante  en  la  contienda  por  la  presidencia  
municipal  de  Guadalajara.  Su  ventaja  no  es  producto  de  un  apoyo  popular  al  partido  de  Dante  Delgado,  el  cual  no  tiene  
historial  de  éxito  en  Jalisco,  sino  del  hecho  que  representa  un  rompimiento  con  los  partidos  tradicionales.  Es  verdad  que  
estos  independientes  no  llegaron  de  improviso  a  la  política.  Los  dos  militaron  en  el  PRI.  Alfaro  Ramírez,  hijo  de  Enrique  
Alfaro  Anguiano,  ex  rector  de  la  Universidad  de  Guadalajara,  lo  hizo  de  joven,  pero  posteriormente  fue  presidente  municipal  
de  Tlajomulco  postulado  por  el  PRD  y  el  Partido  del  Trabajo.  El  PRD  cometió  un  grave  error  al  descartar  a  Alfaro  en  la  
contienda   interna   por   la   candidatura   tapatía.   El   voto   de   protesta   está   presente   por   doquier.   Sorprendentemente   en  
Querétaro,  uno  de  los  estados  mejor  gobernados  del  país  y  con  una  tasa  de  crecimiento  económico  superior  incluso  a  la  
de  China,  el  panista  Francisco  Domínguez  ha  empatado  al  priista  Roberto  Loyola  (hermano  del  ex  gobernador  panista  
Ignacio  Loyola)  a  pesar  de  la  abrumadora  aprobación  popular  del  actual  gobernador  priista  José  Calzada.  En  la  carrera  
para  la  Asamblea  Legislativa  de  la  Ciudad  de  México,  por  otra  parte,  la  primeriza  Morena  de  Andrés  Manuel  López  Obrador,  
quien   se   ha   colocado   en   abierta   oposición   al   jefe   de  Gobierno,  Miguel   Ángel  Mancera,   ha   empatado   al   PRD,   que  ha  
gobernado  la  urbe  desde  1997,  incluso  con  el  propio  López  Obrador  como  jefe  de  Gobierno.  Muchas  de  las  contiendas  
para  el  próximo  7  de  junio  parecen  extraordinariamente  cerradas.  Parece  que  los  electores  están  meditando  su  voto.  No  
son  sólo  los  casos  de  Querétaro,  Nuevo  León  y  el  Distrito  Federal.  En  Guerrero  Héctor  Astudillo  del  PRI-PVEM  y  Beatriz  
Mojica  del  PRD-PT  están  peleando  hasta  el  final  por  el  triunfo.  Lo  mismo  ocurre  con  José  Ignacio  Peralta  del  PRI-PVEM  y  
Jorge  Luis  Preciado  del  PAN  en  Colima,  con  Claudia  Pavlovich  del  PRI-PVEM  y  Javier  Gándara  del  PAN  en  Sonora,  con  Juan  
Manuel  Carreras  del  PRI-PVEM  y  Sonia  Mendoza  del  PAN  en  San  Luis  Potosí,  y  con  Luisa  María  Calderón  del  PAN,  José  
Ascención  Orihuela  del  PRI-PVEM  y  Silvano  Aureoles  del  PRD-PT-Panal-PES  en  Michoacán.  Solamente  en  Campeche,  con  
Alejandro  Moreno,  Alito,  del  PRI-PVEM,  y  en  menor  medida  Baja  California  Sur,  con  Carlos  Mendoza  Davis  del  PAN,  parece  
haber  ventajas  importantes  del  puntero.  El  hartazgo  de  la  campaña  es  muy  claro.  Puede  deberse  en  parte  a  la  avalancha  
de   spots   en   radio   y   televisión   de  partidos   y   candidatos.   En   lugar   de   generar   apoyos,   la   saturación  ha   cansado   a   los  
ciudadanos.  La  espotización  promovida  por  la  actual  ley  electoral  ha  sido  un  grave  error.  Sin  embargo,  la  idea  de  que  los  
mexicanos  no  pueden  escoger  a  sus  gobernantes,  por  lo  que  para  protestar  hay  que  anular  el  voto  o  impedir  por  la  fuerza  
que  los  ciudadanos  puedan  elegir  a  sus  representantes,  cae  por  tierra  ante  lo  que  sugieren  las  encuestas.  Las  contiendas  
electorales  de  este  2015  están  más  cerradas  que  nunca  y  los  candidatos  de  protesta,  los  broncos,  están  teniendo  éxito  en  
muchos  y  sorprendentes  lugares  del  país.  
INTERNET  EN  VUELO  
Hogar  es  donde  está  el  wifi.  Empiezo  a  escribir  este  artículo  en  un  vuelo  de  Delta  a  Nueva  York  y  por  primera  vez  me  
conecto  a  internet  en  vuelo.  Aunque  la  aerolínea  advierte  que  el  sistema  no  tiene  capacidad  para  bajar  (¿o  subir?)  películas,  

a-changin'   
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
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Excélsior-   
  
Apuestas  para  el  domingo  
  
En  México  no  hay  mercado  de  apuestas  sobre  las  elecciones.  Es  una  pena  porque,  como  he  dicho  varias  veces  en  este  
espacio,  son  el  mejor  instrumento  para  predecir  un  evento  futuro.  A  falta  de  apuestas,  lo  único  que  nos  queda  son  las  
encuestas  con  todos  los  límites  y  problemas  que  tienen.  Ayer,  en  Es  la  hora  de  opinar  de  FOROtv  tuvimos  nuestra  última  
mesa   con   cuatro   de   los   más   reconocidos   encuestadores   del   país:   Ulises   Beltrán,   Roy   Campos,   Jorge  
Buendía   y  Francisco  Abundis.   Con   base   en   los   resultados   de   los   sondeos   que   presentaron   y   el   análisis   de   datos  
históricos,  a  continuación  presento  algunas  posibles  apuestas  que  haría,  y  otras  que  no,  de  los  resultados  electorales  de  
este   domingo.   Hoy   la   coalición   gobernante   del   PRI-PVEM-PANAL   tiene  mayoría   en   la   Cámara   de   Diputados.   Para   el  
gobierno  de  Peña  es  muy  importante  conservar  esta  ventaja  por  lo  que  viene:  un  recorte  al  Presupuesto  de  Egresos.  Hay  
que  recordar  que  esta  pieza  legislativa  es  aprobada  sólo  por  los  diputados.  Mucho  le  facilitará  a  la  Secretaría  de  Hacienda  
tener  mayoría  en  la  Cámara  Baja  para  aplicar  la  tijera  en  el  gasto  público.  La  pregunta  es  si  estos  tres  partidos  volverán  
a  obtener  por   lo  menos  251  escaños  en   las  elecciones  del  domingo.  La  probabilidad  de  que  esto  suceda  es  del  50%,  
según  Campos  y  Abundis.  Buendía,  en  cambio,  le  da  una  probabilidad  del  30%  y  Beltrán  del  70%.  No  hay  consenso.  
Yo,  por  tanto,  en  esta  cuestión  no  apostaría.  A  principios  de  la  elección,  la  expectativa  es  que  el  PRD  se  desfondaría  y  sus  
votos  irían  a  parar,  en  su  mayoría,  al  nuevo  partido  que  formó  López  Obrador:  Morena.  No  obstante,  a  lo  largo  de  la  
campaña  no  hay  ni  una  sola  encuesta  que  demuestre  que  Morena  alcanzó  y  rebasó  al  PRD.  En  unas  se  acerca  hasta  en  
dos  puntos  porcentuales.  En  otras  la  diferencia  es  de  hasta  siete  puntos.  Tomando  en  cuenta  esta  información,  la  pregunta  
es  si  Morena  sacará  más  votos  que  el  PRD  a  nivel  nacional.  Yo  apostaría  que  no.  Sin  embargo,  no  me  atrevería  a  apostar  
si  Morena  logra  una  votación  de  dos  dígitos,  es  decir,  de  más  de  diez  por  ciento.  Estoy  dispuesto  a  apostar  que,  en  la  
elección  federal,  los  tres  primeros  lugares  los  ocuparán  el  PRI,  PAN  y  PRD  en  ese  orden  respectivo.  También  apostaría  
que  el  cuarto  lugar  lo  obtiene  Morena  pero  que  el  Partido  Verde,  con  menos  votos,  obtendrá  más  diputados  que  el  partido  
de  AMLO  porque  ganarán  más  distritos  de  mayoría.  En  Nuevo  León  no  hay  consenso  en  las  encuestas  de  quién  va  a  
ganar   la   elección   de   gobernador.   No   obstante,   el   candidato   independiente,   Jaime  Rodríguez,   ha   tenido   una   clara  
tendencia  al  alza  durante  toda  la  campaña.  De  las  últimas  cuatro  encuestas  publicadas,  tres  lo  ponen  en  primer  lugar  y  la  
restante  en  segundo.  Los  encuestadores  alertan  que  es  muy  difícil  medir  a  un  candidato   independiente.  Sin  embargo,  
coinciden  en  que  el  llamado  Bronco  está  agrupando  la  indignación  en  contra  de  los  partidos  tradicionales  en  ambiente  de  
enojo  con  la  clase  política.  Por  tanto,  aunque  con  dudas,  yo  sí  apostaría  que  Rodríguez  ganará  el  domingo,  lo  cual  será,  
como  dije  en  un  artículo  anterior,  un  game  changer  para  la  democracia  mexicana.  Apuesto,  y  fuerte,  que  en  Baja  California  
Sur  ganará  la  gubernatura  Carlos  Mendoza  del  PAN  y  en  Campeche  Alejandro  Moreno  del  PRI-PVEM.  No  apuesto  nada  
en  las  elecciones  de  gobernador  de  Sonora,  Querétaro,  San  Luis  Potosí  y  Michoacán  porque  en  todas  existe  una  gran  
incertidumbre.  Las  encuestas  demuestran  empates:  estas  elecciones  pueden  irse  hacia  un  lado  o  al  otro.  Aunque  en  Colima  
el  candidato  del  PAN,  Jorge  Luis  Preciado,  ha  venido  creciendo,  apostaría  que  va  a  ganar  la  gubernatura  el  candidato  
del  PRI-PVEM-PANAL,  José  Ignacio  Peralta.  También  apostaría  que  el  candidato  del  PRI  PVEM,  Héctor  Astudillo,  va  
a  ganar  la  gubernatura  de  Guerrero.  La  división  de  la  izquierda  hace  muy  difícil  que  la  candidata  del  PRD,  Beatriz  Mojica,  
pueda  triunfar.  Tanto  Walton   (MC)  como  Amílcar   (Morena)   le  están  quitando  votos  muy  valiosos  a   la  perredista.  El  
Distrito   Federal   va   a   estar  muy   peleado   entre   el   PRD   y  Morena.   Difícil   apostar   cómo   quedará   la   siguiente   Asamblea  
Legislativa.  En  cuanto  a  las  delegaciones,  apostaría  que  Ricardo  Monreal  (Morena)  va  a  ganar  la  jefatura  delegacional  
en   Cuauhtémoc,   David   Razú   (PRD)   en   Miguel   Hidalgo,   Christian   von   Roehrich   (PAN)   en   Benito   Juárez  
y  Miguel  Ángel  Salazar  (PRI-PVEM)  en  Cuajimalpa.  
  
(Leo  Zuckermann,  página  web)    
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El  Universal-   
  
La  misteriosa  foto  de  Héctor  y  Sofío  
Héctor  Astudillo  y  Sofío  Ramírez  
Los  amarillos  de  Guerrero   tomaron  nota  de   la  misteriosa   foto  del   candidato  del  PRI  al  gobierno  de  Guerrero,  Héctor  
Astudillo,  y  el  senador  perredista  Sofío  Ramírez,  un  político  fiel  a  Ángel  Heladio  Aguirre  Rivero.  El  priísta  subió  la  imagen  
a  su  cuenta  de  

gasolinera,  pero  el  grupo  de  don  Sofío  dio  la  versión  de  que  el  legislador  perredista  se  alineó  con  el  aspirante  priísta.  El  
punto  es  que  los  amarillos  están  convencidos  que  detrás  de  la  fotografía  está  la  mano  de  Aguirre,  quien  mece  la  cuna  
perredista  y  priísta  como  mejor  le  acomode,  nos  comentan.  
  
Cárdenas  y  AMLO,  hombres  relajados  
Dos  ex  perredistas  se  encuentran  en  plena  forma  política.  Le  hablamos  de  Andrés  Manuel  López  Obrador  y  Cuauhtémoc  
Cárdenas.  El  lunes,  el  ingeniero  Cárdenas  estuvo  de  lo  más  tranquilo  en  un  restaurante  del  Centro  Histórico.  Se  le  ha  visto  

se  le  pidió  su  opinión  sobre  cómo  ve  la  elección  del  domingo  7  en  la  capital  del  país.  ¿Va  a  avanzar  López  Obrador?,  se  le  

especializado   en   buen  mezcal,   López   Obrador   comió   también  muy   relajado   con   su   candidato   a   gobernador,   Amílcar  
Sandoval.  AMLO  charló  y  tomó  agua  embotellada.  La  conversación  era  interrumpida  por  momentos  cuando  alguna  persona  
se  acercaba  a  la  mesa  para  pedirle  al  tabasqueño  una  foto.  Dos  hombres  relajados  a  unos  días  de  la  cita  comicial.  
  
Washington  con  el  ojo  puesto  en  la  elección  
Las  agencias  de   inteligencia  de  Estados  Unidos  están  siguiendo  de  cerca  el  proceso  electoral  en  México,  al  punto  que  
desde  el  viernes  y  hasta  el  lunes,  en  forma  continua,  contarán  con  personal  que  reportará  cada  hora  a  la  Casa  Blanca  el  
desarrollo   de   la   elección.   Nos   dicen   que   esta   medida   es   tomada   pensando   especialmente   en   la   protección   de   los  
estadounidenses  que  estén  en  México,  en  caso  de  radicalizarse  las  protestas  de  organizaciones  sociales  en  contra  de  los  
comicios.  En  esta  estrategia  también  participará  una  gran  parte  del  personal  que  trabaja  en  la  embajada  de  Washington,  
que  encabeza  Anthony  Wayne.  Será  un  largo  fin  de  semana  para  los  gringos,  nos  adelantan.  
  
La  realidad  sale  al  paso  en  Michoacán  
En  el  último  día  de  campaña,  los  candidatos  a  gobernador  de  Michoacán  se  enfrentaron  a  uno  de  sus  principales  retos  en  
caso  de  salir  ganadores,  los  bloqueos  de  presuntas  fuerzas  rurales  que  se  dejaron  sentir  en  carreteras  del  estado.  Tanto  
el  aspirante  del  PRD,  Silvano  Aureoles,  como  el  del  PRI,  Ascensión  Orihuela,  sufrieron  retrasos  en  sus  agendas  en  zonas  

tendrán  que  enfrentar  y  resolver  en  el  caso  de  que  cualquiera  de  los  dos,  o  la  candidata  panista  Luisa  María  Calderón,  
salgan  victoriosos  de  los  comicios  del  próximo  domingo,  nos  comentan.  
Ascensión  Orihuela,  detenido  en  una  caseta  de  cobro  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Universal-   
  
Una  que  no  se  le  podrá  cobrar  al  presidente  Peña  Nieto  
  
Finalmente,  el  presidente  Peña  Nieto  sí  hará  uso  de  la  palabra  en  la  ceremonia  de  este  mediodía  para  conmemorar  los  25  
años  de  la  Comisión  Nacional  de  los  Derechos  Humanos  (CNDH).  Su  compromiso  de  no  hablar  en  público  en  las  72  horas  
previas  a  las  elecciones  entraba  en  contradicción  con  un  evento  de  enorme  significado,  como  el  que  tendrá  lugar  en  el  
Castillo  de  Chapultepec.  Creo  que  hablar  hoy  es  una  decisión  correcta.  La  Presidencia  de  la  República  podrá  fundamentar  
que  los  derechos  humanos  se  encuadran  en  los  supuestos  de  excepción,  por  lo  que  no  contravendrá  ningún  acuerdo  ni  
disposición  del  INE.  Qué  bueno  que  lo  determinaron  así,  porque  así  debía  ser.  Después  de  Tlatlaya,  Ayotzinapa,  Tanhuato,  
era  inconcebible  que  el  Presidente  se  mantuviera  en  silencio  en  el  aniversario  de  la  CNDH.  El  presidente  Peña  Nieto,  por  
lo  demás,  cumplió  el  compromiso  de  no  meterse  en  el  proceso  electoral.  A  diferencia  de  varios  gobernadores,  no  maniobró  
a  favor  de  los  candidatos  priístas  ni  de  la  marca  PRI.  El  temor  de  que  se  sirviera  de  los  programas  sociales  para  beneficiar  
a  su  partido  quedó  en  un  recelo.  Y  eso  que  según  la  encuesta  trimestral  de  GEA/ISA,  levantada  hace  unos  días,  63%  de  
los  mexicanos  tienen  por  demanda  central  combatir   la  pobreza,  mejorar  los  salarios  y  reducir  el  desempleo  (sólo  16%  
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propuso  mayor  seguridad  y  8%  combatir  la  corrupción).  Había  tierra  fértil  para  el  clientelismo.  Por  lo  visto,  el  Presidente  
y  su  equipo  no  cayeron  en  la  tentación.  Tampoco  puede  echársele  en  cara  una  imprudencia  que  generara  tensión.  Por  
estrategia,  convicción,  o  porque  no  tenía  de  otra,  el  Presidente  optó  por  la  neutralidad.  Habrá  que  reconocérselo.  Se  le  
reclamará  la  intemperie  de  violencia  que  cobró  21  víctimas  en  las  campañas,  o  la  suspensión  indefinida  de  las  evaluaciones  
de  maestros  para  tratar  de  atemperar  a   la  CNTE,  no  el  haber  metido   la  cuchara  para  que  gane  el  PRI.  No   injerencia  
electoral.  La  apuesta  a  la  neutralidad  parece  que  le  dejó  dividendos.  En  la  misma  encuesta,  el  índice  de  aprobación  del  
presidente  Peña  Nieto  pasó  de  41%  en  el  primer  trimestre  a  46%  en  el  segundo,  que  fue  el  lapso  de  las  campañas.  Hoy  
es,  pues,  una  fecha  para  un  gran  discurso  de  Estado.  Supongo  que  eso  será  el  del  Presidente.  No  es  hora  de  hacer  trampa  
con  las  palabras.  No  en  el  tema  de  los  derechos  humanos.    
MENOS  DE  140.    
Gobernador  Padrés,  su  ex  sirvienta  Gisela  Peraza  debió  salir  de  la  cárcel  el  martes.  ¿Por  qué  lo  impide,  a  qué  le  tiene  
miedo?  
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  A6)  
Reforma-   
  
AUNQUE  Oaxaca  se  ha  llevado  los  reflectores,  en  Chiapas  también  hace  aire  en  cuanto  a  amenazas-y  complicidades-que  
atentan  contra  el  proceso  electoral  del  próximo  domingo.    
  
EN  ESE  estado  han  sido  atacadas  tanto  la  junta  local  del  INE  como  dos  juntas  distritales  en  Tuxtla  Gut
gobierno  de  Manuel  Velasco  siquiera  levante  la  voz  para  impedirlo.    
  
A   MÁS   de   uno   le   resulta   extraña   la   falta   de   solidaridad   para   con   las   autoridades   electorales   de   parte   del   gobierno  
chiapaneco  emanado  del  Partido  Verde.  
    
SIN  EMBARGO,  lo  que  más  llama  la  atención  es  que  entre  los  destrozos  causados  por  los  vándalos,  está  la  destrucción  de  
los  centros  de  verificación  y  monitoreo  que   le  permiten  al   INE  supervisar   la  exposición  en   radio  y  TV  de   los  partidos  
políticos.  
    
PERO,  BUENO,  seguramente  nada  de  esto  tiene  que  ver  con  el  hecho  de  que  el  PVEM  ha  estado  en  el  ojo  del  huracán  del  
INE,  precisamente,  por  sus  abusos  en  la  transmisión  de  spots.  
    
¿CUÁL  es  la  diferencia  entre  miedo  y  pánico?  El  miedo  es  a  perder  las  elecciones.  El  pánico  es  a  perder  el  registro  y  las  
millonarias  prerrogativas  que  mensualmente  reciben  los  partidos  políticos.  
    
ASÍ  QUE  si  alguien  quiere  sentir  en  carne  propia  el  pánico,  no  es  necesario  que  vaya  a  la  casa  de  los  sustos  de  la  feria,  
sino  al  cuartel  general  del  Partido  del  Trabajo.  
    
EL  INVENTO  del  salinismo  que  administra  Alberto  Anaya,  a  decir  de  quienes  sí  saben  cómo  andan  las  cosas  de  cara  a  las  
elecciones,  podría  estar  viviendo  sus  últimos  días.  
    
PARA  conservar  el  ansiado  registro,  los  partidos  requieren  el  3  por  ciento  de  la  votación  v-á-l-i-d-a.  Es  decir,  sin  contar  los  
votos  nulos,  sólo  los  efectivos.  Si  en  estas  elecciones  votara  el  40  por  ciento  de  los  83.5  millones  de  electores  del  padrón,  
la  cifra  mágica  para  salvarse  andaría  en  alrededor  de  950  mil  sufragios.  
    
Y  CON  ESO  de  que  el  PT  estaba  muy  cómodo  en  su  papel  de  partido  Sputnik,  orbitando  alrededor  de  sus  alianzas,  ahora  
que  se  le  contabilizarán  sus  votos  de  manera  independiente,  sus  dirigentes  están  que  se  comen  las  uñas.  ¡Y  sin  sal!  
    
A  LO  MEJOR  en  Tlalpan  están  enterrados  los  restos  de  Plutarco  Elías  Calles  o  del  último  Tiranosaurio  Rex,  porque  de  otra  
manera   los   priistas   no   se  explican  por   qué  César  Camacho  decidió   cerrar   las   campañas   en   esa   delegación   y   no,   por  
ejemplo,  al  lado  de  Claudia  Pavlovich  en  Sonora.  
    
DENTRO  del  propio  tricolor  hay  quienes  creen  que,  en  realidad,  el  desaire  del  mexiquense  no  es  por  cuestiones  históricas  
sino  actuales,  toda  vez  que  la  candidata  a  la  gubernatura  es  pupila  de  Manlio  Fabio  Beltrones.  ¿Será?  
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EN  MEDIO  de  tantos  raspones  y  desencuentros,  el  ombudsman  Raúl  González  Pérez  decidió  dar  una  muestra  de  civilidad  
al  invitar  al  25  aniversario  de  la  CNDH  a  todos  los  ex  presidentes  del  organismo.  
    
ASÍ  QUE  si  se  animan,  Jorge  Madrazo,  Mireille  Roccatti,  José  Luis  Soberanes  y  Raúl  Plascencia  tendrán  asiento  reservado.  
  
(Redacción,  página  10)  
Crónica-   
  
Lunes  8  
  
Los  mexicanos  amaneceremos  el  próximo  lunes  con  una  gran  confusión  respecto  a  los  resultados  de  la  jornada  electoral  
que   tendrá   lugar   un   día   antes.   Desde   el   domingo   por   la   tarde   habrá   una   cascada   de   proclamaciones   de   triunfo   de  
candidatos  a  cargos  de  elección  popular,  en  especial  varios  candidatos  a  gobernadores.  Lo  único  seguro  es  que  la  Cámara  
de  Diputados  tendrá  una  distribución  partidista  similar  a  la  que  tiene  actualmente  y  que  será  gobernada  y  controlada  por  
los  mismos  de  siempre.  Las  bancadas  del  PRD  y  del  PAN  estarán  encabezadas  por  Jesús  Zambrano  y  por  Gustavo  Madero,  
respectivamente,  ambos  piezas  clave  para  la  celebración  del  Pacto  por  México  que  facilitó  la  gobernabilidad  en  el  inicio  
del  sexenio  del  presidente  Enrique  Peña  Nieto.  En  el  PRI  aún  se  desconoce  si  el  actual  dirigente  nacional,  César  Camacho,  
será  el  coordinador  parlamentario,  pues  hay  otros  priistas  con  posibilidades,  como  Enrique  Jackson  y  Jorge  Carlos  Ramírez  
Marín.  En  cuanto  a  la  elección  para  gobernador  que  tendrá  lugar  en  nueve  estados,  reinará  la  incertidumbre  en  por  lo  
menos   siete   de   esas   entidades,   en   las   cuales   se   podrían   presentar   empates   técnicos.   La   proliferación   de   encuestas  
realizadas  lo  mismo  por  empresas  acreditadas  que  por  empresas  patito  contribuirá  a  la  confusión  y  a  la  desorientación,  
pues  hay  muchos  casos  en  los  que  dos  encuestas  realizadas  en  el  mismo  lapso  por  empresas  distintas  arrojan  resultados  
completamente  opuestos  entre  sí.  Basados  en  sus  propias  encuestas,  muchos  candidatos  que  resulten  perdedores  en  el  
cómputo  oficial  se  negarán  a  aceptar  los  resultados,  con  el  argumento  de  que  sus  propias  encuestas  dicen  otra  cosa.  Las  
dos  únicas  entidades  en  donde  parece  haber  claridad  es  en  Colima  y  Campeche.  Pero  en  el  resto  de  la  gubernaturas  en  
disputa,  el  domingo  habrá  una  batalla  voto  por  voto  entre  el  PRI  y  el  PAN,  y  entre  el  PRI,  el  PAN  y  el  PRD,  como  es  el  
caso  de  Michoacán.  Cruentas  batallas  se  llevarán  a  cabo  entre  el  PRD  y  Morena  por  la  delegación  Cuauhtémoc  del  Distrito  
Federal  y  por  algunas  diputaciones  federales  y  locales  de  la  capital.  Ayer  terminaron  las  campañas  proselitistas,  carentes  
en  general  de  propuestas,  y  saturadas  de  guerra  sucia  y  de  derroche  económico  acompañad  o  de  impunidad,  como  es  el  
caso  del  PVEM.  Ojalá  que  el  domingo  se  lleve  a  cabo  una  jornada  electoral  pacífica,  a  pesar  de  las  amenazas  de  grupos  
radicales  de  boicotear  las  elecciones.  Y  ojalá  que  los  candidatos  perdedores  tengan  la  suficiente  madurez  política  para  
reconocer  sus  derrotas  y  contribuir  con  ello  a  despejar  la  confusión  mañanera  del  lunes.  
OFF  THE  RECORD  
INTOCABLES  
Los  maestros  de  la  CNTE  hicieron  lo  que  nadie  se  hubiera  atrevido  a  hacer  antes:  expulsar  a  militares  de  una  de  las  sedes  
del   INE  en  Oaxaca.  Hicieron   también   lo  que  antes  era   impensable:   invadir  un  aeropuerto   internacional.  Y  en  Chiapas  
quemaron  autos.  Son  los  nuevos  intocables.  
ESTADO  DE  COMA  
La  reforma  educativa  se  encuentra  en  estado  de  coma.  El  comunicado  129  de  la  SEP  fue  un  dardo  directo  al  corazón  de  
la  reforma:  la  evaluación  educativa.  Y  ninguna  autoridad  da  la  cara.  
  
(José  Contreras,  página  07)  
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